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O presidente da Comissão de Direitos Hu-
manos (CDH), senador Paulo Paim (PT-RS), 
defendeu a revogação de leis que autorizam a 
terceirização da atividade-fim pelas empresas. O 
parlamentar é relator de uma sugestão legislativa 
(SUG 12/2018) que institui o novo Estatuto do 
Trabalho, tema debatido em audiência pública do 
colegiado nesta segunda-feira (10). 

O governador Romeu Zema participou, 
na manhã dessa segunda-feira (10), de uma 
reunião de apresentação das metas e obje-
tivos do Novo Planejamento Estratégico da 
Secretaria de Estado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) para o quadriênio 2023-2026.

Estão abertas, até 12 de junho, as inscrições para mestrado e doutorado em Produção Vegetal do Instituto de Ciências Agrá-
rias da UFMG. Ao todo, são oferecidas 10 vagas, sendo cinco para mestrado e cinco para doutorado. Destas, uma de mestrado 
e uma de doutorado são voltadas para pessoas autodeclaradas negras. 

Grupo da Reforma
Tributária ouve 
representantes de 
transportes, saúde e 
educação nesta semana

Debatedores criticam 
terceirização da 
atividade-fim e 
defendem Estatuto do 
Trabalho

Governo de MG reafirma 
compromisso com o SUS 
ideal

REGIONAL 5

FUCAM 

Aprender e produzir. Uma combinação 
que a Fundação Educacional Caio Martins 
(Fucam) está transformando em oportuni-
dade para alunos e comunidades em seus 
sete centros educacionais, entre eles em 
Januária e em Juvenília, que serão inaugu-
radas nos dias 25 e 27 deste mês. 

Hortas agroecológicas da Fucam servirão de 
laboratório para aprimorar alunos

Abertas inscrições para mestrado 
e doutorado em Produção Vegetal
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Mudanças nos campos ‘nome social’ e ‘sexo’, da 
Carteira de Identidade Nacional (CIN), estão sendo 
preparadas pelo Governo Federal. O documento 
deve ser padronizado e vem com o intuito de subs-
tituir outras formas de identificação do cidadão, tais 
como o famoso RG, que é emitido por secretarias 
estaduais.

Nova Carteira de Identidade | Campos ‘sexo’ e 
‘nome social’ devem ter mudanças

SRS Montes Claros mobiliza municípios para 
o reforço de ações contra tuberculose

LUCAS BRAGA/ UFMG 
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Com o objetivo de orientar profissionais de saúde sobre o correto manejo da tuberculose e o 
enfrentamento de um perfil epidemiológico desfavorável no Estado, a Superintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Montes Claros realizou um encontro com profissionais de saúde da microrregião de 
Saúde de Francisco Sá. 

SAÚDE 6
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A visível força do invisível

A ascensão de Jesus

Somente a reforma política pode evitar que 
Brasil repita o desastre (Parte 1)

Para obter um transporte seguro é 
essencial usar as caixas de papelão

Principal material utilizado 
para embalar e transportar merca-
dorias em todo o mundo, as cai-
xas de papelão são indispensáveis 
para diversos setores, pois, além 
de resistentes, desempenham um 
papel crucial no armazenamento 
e deslocamento dos mais variados 
produtos durante sua locomoção.

Fundamental para a operação 
logística de qualquer empresa, 
essas embalagens são a primeira 
linha de defesa encontrada pela 
mercadoria ao longo do caminho 
e, por isso, é essencial que sejam 
de qualidade. Uma caixa de pape-
lão de excelência evitará eventuais 

danos durante o ciclo de distribui-
ção, atrasos na entrega e poten-
ciais custos adicionais.

Dessa forma, a escolha de em-
balagens de qualidade é um fator 
determinante para o sucesso da 
operação logística e para a satis-
fação dos clientes. Além disso, é 
importante considerar a sustenta-
bilidade das embalagens, optando 
por materiais recicláveis e biode-
gradáveis, que reduzem o impacto 
ambiental e reforçam a responsa-
bilidade social da empresa.

Leves e portáteis, o que as 
tornam ideais para transporte, as 
caixas de papelão são fáceis de 

carregar e manusear, o que acele-
ra o processo de envio e entrega. 
Sua leveza também contribui para 
a redução dos custos de frete que, 
em muitos casos, é calculado com 
base no peso da mercadoria.

Produzidas em grande escala 
a um baixo custo, as caixas tor-
nam-se uma opção acessível para 
as indústrias e empresas de todos 
os tamanhos e segmentos, contri-
buindo para uma cadeia de valor 
mais eficiente.

Conhecidas por sua resistência 
e proteção, elas são capazes de 
suportar o peso e a pressão dos 
produtos dentro dela, bem como 

protegê-los de danos causados 
por vibrações, quedas e impactos 
durante o transporte.

Isso se deve à estrutura em ca-
madas do papelão, que consiste 
em uma camada interna de pape-
lão ondulado e uma camada exter-
na mais resistente. Essas camadas 
combinadas ajudam a absorver o 
impacto e a proteger o conteúdo 
da caixa.

As caixas de papelão são alta-
mente adaptáveis às necessidades 
de envio específicas de cada pro-
duto, podendo ser personalizadas 
em termos de tamanho, forma e 
design, garantindo um ajuste per-

feito e seguro. Essa flexibilidade 
as tornam uma opção versátil para 
atender às diversas demandas de 
embalagem que o mercado neces-
sita.

Essas embalagens são reciclá-
veis, o que significa que podem 
ser reutilizadas ou transformadas 
em novos produtos após o fim 
de sua vida útil. Como são feitas 
de papel, um material renovável 
e biodegradável, as caixas de pa-
pelão se tornam uma opção mais 
ecológica e sustentável em compa-
ração com outros materiais, fazen-
do com que muitas empresas de 
transporte de mercadorias incen-

tivem o uso de caixas de papelão 
recicladas para reduzir o impacto 
ambiental.

Em resumo, as caixas de pape-
lão, fabricadas com materiais de 
alta qualidade, apresentam eficá-
cia e segurança para o transporte 
de mercadorias, garantindo que 
os produtos cheguem ao destino 
final em perfeitas condições.

Sua estabilidade e resistência 
impedem que a caixa se deforme 
ou perca sua integridade durante 
o trajeto, o que também irá asse-
gurar a preservação da aparência 
e qualidade do produto transpor-
tado.

Há tempos o Brasil lembra a épo-
ca das capitanias hereditárias, pe-
ríodo em que os donatários e seus 
familiares tinham todos os direitos 
e privilégios enquanto os demais 
- quase totalidade da população - 
vivem como vassalos condenados 
a uma existência de necessidades e 
modernamente chamados de classe 
D e E. Isso nos remete à histórica 
frase de Karl Marx, segundo a qual 
“a história repete-se sempre, pelo 
menos duas vezes, a primeira como 
tragédia, a segunda como farsa”. O 
Brasil de hoje vive uma situação las-
treada em mentiras e atos corruptos 

dos donatários do século XXI.
É triste, porém verdadeiro. Nossa 

nação parece condenada a assistir 
sempre à repetição que já nos tirou 
do mapa do desenvolvimento socio-
econômico e humano e nos levou ao 
atraso de mais de 30 anos. Um ciclo 
nefasto que somente será rompido 
com uma ampla e inadiável reforma.

Uma mudança de rumo, entre-
tanto, difícil de se enxergar no ho-
rizonte, a se julgar pelo momento 
que vivemos e pelos primeiros sinais 
do governo recém-empossado. Até 
agora, o esforço dominante foi para 
obter de R$ 160 a R$ 180 bilhões 

para gastos extras, ignorando-se que 
isso significa contrair mais dívidas 
bancárias, ao custo de mais de R$ 20 
bilhões anuais em juros. Nenhuma 
menção a metas de redução de des-
perdícios e de privilégios e ao com-
bate efetivo da corrupção em todos 
os níveis.

Também não foi firmado ne-
nhum compromisso com a redução 
do déficit fiscal brasileiro, da ordem 
de 9% do PIB, o correspondente à 
cifra de R$ 900 bilhões a R$ 1trilhão/
ano. Pelo contrário. Para acomodar, 
aglutinar e, claro, recompensar os 
líderes políticos e partidários, será 

necessário onerar ainda mais o or-
çamento, elevando o já gigantesco 
custo da máquina pública por meio 
de brutal incremento do número 
de ministérios, que passaram de 23 
para 37. Uma engenharia política 
com efeito colateral, a “Alegria dos 
Suplentes”, candidatos que assumi-
rão o parlamento com a convocação 
de nove deputados federais e sete 
senadores eleitos para Ministério, 
onde ocuparão 43% das cadeiras.

Não é demais lembrar, ainda, que 
o novo governo apoiou e negociou 
a alteração da Lei das Estatais para 
permitir que políticos, até então im-

pedidos pela lei vigente, pudessem 
ser nomeados, e remunerados com 
os maiores vencimentos do servi-
ço público. Com isso, mais de 587 
cargos de diretoria e conselhos das 
estatais e agências reguladoras serão 
disponibilizados para aqueles antes 
sob vedação, inclusive os que atua-
ram em função partidária na eleição 
de 2022. Tudo graças à redução da 
quarentena de três anos para apenas 
30 dias. E, como se não bastasse, a 
alteração incluiu a elevação, de 0,5% 
para 2%, do percentual da receita 
bruta anual das estatais disponível 
para ser utilizado em despesas pu-

blicitárias e de propaganda. Ou seja, 
as estatais poderão gastar quatro 
vezes mais nesse segmento, inde-
pendentemente de seus resultados 
financeiros, já que a mudança não 
faz qualquer vinculação aos lucros.

O Brasil caminha por estradas 
tortuosas há décadas e não tem mais 
tempo a perder. Somente uma refor-
ma política pode evitar a perpetua-
ção do desastre. É premente rever 
o instituto da reeleição, proibindo 
a recondução no Executivo e garan-
tindo um mandato maior do que o 
atual, de forma a possibilitar a con-
clusão dos programas de governo.

Uma das mais extraordinárias e discutidas passagens bí-
blicas é, sem dúvida, a Ressurreição de Jesus e o Seu último 
encontro com os Apóstolos, discípulos e discípulas antes de 
Sua Ascensão aos Céus.

Dela podemos tirar lições profundas para a condução 
perfeita de nossos pensamentos, palavras e principalmente 
ações no orbe terrestre.

Vemos com clareza que o afastamento definitivo do medo 
da morte e a promessa da descida do Espírito Santo (Atos 
dos Apóstolos de Jesus, 2:1 a 4) nortearam, a partir de então, 
o caráter daquele pugilo de mulheres e homens pertinazes. 

Jesus, o esteio seguro de nossas vidas

Toda vez que leio essa passagem bíblica me comovo. Afi-
nal de contas, trata-se do Pedagogo Celeste que é Conforto 
para o nosso coração; Luz para os nossos olhos; Audição 
para os nossos ouvidos; Inteligência para a nossa mente; Ilu-
minação para todos os nossos sentidos, espirituais, morais e 
físicos; Paz para nossa Alma; Sabedoria para o nosso Espíri-
to; Força para a caminhada; Calçado para os nossos pés, de 
forma que não sejam rompidos pelos aguilhões do caminho; 
Alimentação para nossa fome de Conhecimento Espiritual; 
Água para a nossa sede da Alma; Felicidade nos nossos rela-
cionamentos. 

Semana Santa! Exaltemos a nossa Paixão por Jesus, o 
Grande Amigo que não abandona amigo no meio do cami-
nho!

A “mão invisível” do mercado 
aparece só uma vez no livro Riqueza 
das Nações de Adam Smith. Falta es-
paço? Não. São mais de mil páginas 
na edição da Companhia das Letras. 
A história dos vitoriosos consagrou 
a eficácia da iniciativa privada como 
antagônica ao Estado. Extremismos 
são superficiais e o diálogo entre 
mercado e setor público é impres-
cindível. O totalitarismo, de direita e 
esquerda, não conseguiu uma teoria 
de Estado. Intelectuais já denun-
ciaram as práxis que desmentem a 
fantasia de um regime que ignore a 
existência do capital privado, ou que 
faça dele selvagem realidade.

Falácia comum em parte da so-
ciedade brasileira é tratar economia 
como circunscrita ao universo finan-
ceiro. Tal erro gera distorções nos 

investimentos nacionais e demoniza 
setores como educação, cultura, saú-
de e meio ambiente. A origem pode 
estar nos manuais de economia, que 
não discutem com o devido cuidado 
alguns setores. Importante mudar!

Na Coréia do Sul temos o exem-
plo. Em 1994, o filme “Jurassic Park”, 
produção americana, havia rendido 
mais US＄ 1,4 bi, superando o fatura-
mento da Hyundai, orgulho empre-
sarial do país. O reconhecimento do 
fato foi um alerta e o planejamento 
da economia local passou a tratar 
cultura como política de estado. 
Resultados vieram. Em 2019, banda 
de k-pop “BTS” gerou US＄ 1,45 bi de 
receita. Segundo a Billboard, após 
shows nos EUA, tamanho sucesso só 
Beatles. Na indústria cinematográfi-
ca, Netflix aponta movimento sul-

-coreano de US＄ 1,7 bilhão (2019). 
Em 2023, serão lançadas 34 novas 
produções.

Na contramão do mercado inter-
nacional, o Brasil andou negligente 
e preconceituoso no tratamento da 
cultura. O investimento em 2021 foi 
de R＄ 7 bi e o País teria que chegar a 
R＄ 117 bi, para, proporcionalmente 
ao número de habitantes, alcançar 
os resultados da Coréia do Sul, se-
gundo estudo do designer de polí-
ticas públicas, Pedro Henrique de 
Cristo. A ONU afirma que o setor 
cultural é responsável por 3% do PIB 
planetário, empregando cerca de 30 
milhões de pessoas. Dados do Ipea 
apontam que, antes da pandemia, 
o Brasil tinha cerca de 5,5 milhões 
de trabalhadores no setor. Número 
questionável, pode ser bem maior 

pela informalidade.
Menos vítima do preconceito e 

tão desprestigiada quanto a cultura, 
a educação é primordial e tem con-
senso. Entretanto, o discurso dema-
gógico não é capaz de impulsionar 
as necessidades de crescimento e li-
berdade por meio do saber. Consul-
tores econômicos privilegiam outros 
setores e a prova é o investimento 
público federal que caiu de R＄ 129,8 
bi (2021) para R＄ 123,7 bi (2022). 
A lógica não sustenta o progresso 
econômico almejado pelo Estado. 
O Censo Escolar 2021 (Inep) revela 
que há mais de 2,3 mi de profissio-
nais no setor. Destaque para a inclu-
são de mulheres, cerca de 80%.

Na saúde, foi necessária uma 
pandemia para que o setor fos-
se reconhecido. Ainda assim, o 

ímpeto do auge da Covid não se 
perpetuou como política pública. 
Discursos contra o investimento 
no cuidado com os cidadãos esbar-
ram na narrativa do quanto se gasta. 
Errado. Saúde é vida e a prevenção 
é o melhor plano. Segundo a IPC 
Maps, o faturamento do setor pri-
vado chegou próximo dos R＄ 350 
bi (2022). Apenas o pagamento a 
planos de saúde rendeu R＄ 180 bi.

Na comparação entre 2020 e 
2021, a educação teve um aumento 
de 1.962.750 para 1.976.724 traba-
lhadores, salários encolheram de 
R$ 4.686 para R$ 4.342. A saúde 
saltou de 2.557.994 profissionais 
para 2.718.399, salários foram de R＄ 
3.316 para R＄ 3.166. A cultura saiu 
de tímidas 222.221 pessoas para 
229.693, mas os salários caíram de 

R＄ 2.593 para R＄ 2.453. Empregos 
sem carteira assinada ou concurso 
público estão fora. No meio am-
biente, a transversalidade dificulta 
quantificar o número de pessoas 
que atuam no setor e o potencial 
de crescimento econômico.

Cultura, educação, saúde e 
meio ambiente têm em comum 
preservação e desenvolvimento 
da vida. Sem preconceito e olhan-
do a longo prazo, cabe acreditar/
investir no que sempre é grande 
promessa nas campanhas políti-
cas e pequena realidade na gestão 
dos eleitos. O presidente Lula, 
ao tomar posse, disse: “É preciso 
colocar o pobre no orçamento”. 
Mercado, acredite: povo saudá-
vel, culto e instruído faz crescer 
a economia.
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Procon exige cumprimento da oferta Procon exige cumprimento da oferta 
por plataformas virtuais de viagempor plataformas virtuais de viagem

Grupo da Reforma Tributária ouve Grupo da Reforma Tributária ouve 
representantes de transportes, saúde representantes de transportes, saúde 
e educação nesta semanae educação nesta semana

Energia limpa: comissão sobre hidrogênio Energia limpa: comissão sobre hidrogênio 
verde inicia trabalhos nesta quartaverde inicia trabalhos nesta quarta

Comissão debate políticas públicas de Comissão debate políticas públicas de 
conscientização sobre o autismoconscientização sobre o autismo
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O cumprimento da oferta é 
uma obrigação dos fornecedores 
prevista pelos artigos 30 e 35 inci-
so I do Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC). No segmento de 
turismo, porém, esse direito dos 
viajantes vem sendo sistematica-
mente desrespeitado por empre-
sas que, por meio de seus sites ou 
aplicativos, vendem pacotes pro-
mocionais com datas em aberto.

O Procon da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
alerta os consumidores que ad-
quirem esse tipo de serviço para 
que fiquem atentos aos termos do 
contrato e exijam que as ofertas 
apresentadas na publicidade se-
jam cumpridas.

Como funciona esse serviço:

Em seu site ou aplicativo, a em-
presa faz a oferta “tentadora” do 
pacote, indicando o período no 
qual o cliente poderá viajar, que 
pode ser dali a dois anos.

O consumidor indica três datas 
dentro desse período para a reali-

zação da viagem. Antes disso, po-
rém, é preciso que o pagamento 
tenha sido feito. Só então é que o 
cliente tem acesso ao formulário 
para indicar as datas de sua pre-
ferência.

A empresa verifica a disponibi-
lidade das datas sugeridas e faz o 
agendamento com pelo menos 45 
dias de antecedência, podendo a 
viagem ser marcada para uma data 
próxima de uma daquelas sugeri-
das no formulário.

É aí que o problema acontece: 
em vez de enviarem um e-mail 
com a confirmação da viagem, as 
empresas frequentemente infor-
mam sobre a indisponibilidade 
das datas escolhidas pelo cliente 
e o orientam a entrar em contato 
para indicar outras datas.

MULTA - Mas o consumidor 
nem sempre tem disponibilidade 
para viajar em datas diferentes 
e, se decide cancelar o contrato, 
é avisado de que terá que arcar 
com uma multa.

O coordenador do Procon 

Assembleia, Marcelo Barbosa, é 
categórico ao afirmar que, nesse 
caso, não cabe ao cliente encon-
trar a alternativa. “O consumidor 
atendeu às normas estabelecidas, 
fez o pagamento e se programou 
para aquelas datas indicadas no 
formulário. A empresa é obrigada 
a fornecer o serviço conforme a 
oferta apresentada”, esclarece.

“Se o consumidor paga um 
preço promocional, é porque 
esse preço está sendo ofertado, e 
se está sendo ofertado, tem que 
ser cumprido, conforme dispõe 
o artigo 30 do CDC. Algumas 
empresas alegam que sem a dis-
ponibilização de promoções, não 
conseguem cumprir a oferta, ou 
seja, estamos diante de um típico 
caso de publicidade enganosa”, 
disse Barbosa.

COORDENADOR DO PRO-
CON ASSEMBLEIA - O Procon 
Assembleia, assim como platafor-
mas virtuais de proteção do con-
sumidor, tem recebido um gran-
de número de reclamações, que 

vão desde a dificuldade de contato 
com as empresas para resolver o 
problema até a cobrança indevida 
de multas para cancelamento.

Marcelo Barbosa orienta que o 
consumidor pode, à sua escolha, 

exigir o efetivo cumprimento da 
oferta, aceitar um serviço equiva-
lente ou rescindir o contrato, com 
direito à devolução da quantia 
paga corrigida monetariamente, 
além de perdas e danos.

Por isso, vale a pena impri-
mir a oferta publicada e registrar 
uma reclamação em um órgão de 
defesa do consumidor, a fim de 
resguardar seus direitos. (Portal 
ALMG)

A Comissão Especial para De-
bate de Políticas Públicas sobre 
Hidrogênio Verde (CEHV ) tem a 
primeira reunião marcada para 
esta quarta-feira (12), às 14h. A 
reunião será dividida em duas par-
tes: a primeira, para a instalação; e 
a segunda, para análise do plano 
de trabalho.

Durante dois anos, a comissão 
temporária do Senado Federal 
deverá debater e avaliar políticas 
públicas sobre o hidrogênio ver-
de, uma tecnologia de geração de 
energia limpa. O colegiado será 
presidido pelo senador Cid Gomes 
(PDT-CE) e terá o senador Otto 
Alencar (PSD-BA) como relator.

A CEHV foi criada em 14 de 
março pelo presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, com o objetivo 
de fomentar o hidrogênio verde 
como fonte energética no Brasil. 

Segundo o ato de Pacheco, é pre-
ciso avaliar políticas públicas e 
priorizar as propostas em tramita-
ção no Congresso Nacional sobre 
o tema.

DESCARBONIZAÇÃO - O hidro-
gênio verde é uma solução ener-
gética que tem ganhado espaço 
estratégico em governos e empre-
sas pelo mundo. Isso porque une 
a possibilidade de descarbonizar 
a economia (reduzir a emissão de 
gás carbônico nas atividades eco-
nômicas) com as vantagens do hi-
drogênio como fonte de energia. O 
hidrogênio possui alta densidade de 
energia, estabilidade, versatilidade 
e pode funcionar como armazena-
mento de energia — substituindo, 
por exemplo, as baterias, que apre-
sentam dificuldades logísticas.

Para ser fonte de energia, o hi-

drogênio precisa ser produzido, 
ou seja, é uma fonte de energia 
secundária. Apesar de ser o elemen-
to químico mais abundante, não é 
facilmente encontrado na natureza 
em sua forma pura.

O hidrogênio verde se refere à 
técnica de produção por meio da 
eletrólise, que separa o hidrogênio 
da água por meio de fontes de ener-
gia renováveis, como a solar ou eóli-
ca. O processo, portanto, não emite 
gases poluentes, sustenta nota téc-
nica da estatal Empresa de Pesquisa 
Energética (EPE).

Outras técnicas de produção de 
hidrogênio, muitas delas agressivas 
ao meio ambiente, recebem no jar-
gão do mercado nomes de outras 
cores. O hidrogênio marrom, por 
exemplo, é a técnica de produção 
a partir do carvão mineral. (Agência 
Senado)

A Comissão de Direitos Huma-
nos, Minorias e Igualdade Racial da 
Câmara dos Deputados reúne-se nes-
ta quinta-feira (13), a partir de 10h, 
para destacar a importância do Dia 
Mundial de Conscientização sobre o 
Autismo, celebrado em 2 de abril.

O debate atende a requerimento 
do deputado Luiz Couto (PT-PB), 
subscrito pelos deputados Abílio 
Brunini (PL-MT), Benedita da Silva 
(PT-RJ), Messias Donato (Republica-
nos-ES), Geovania de Sá (PSDB-SC) e 

Rodrigo Valadares (União-SE).
“Trata-se de ocasião não apenas 

propícia, mas necessária, para que o 
Parlamento cumpra sua missão cons-
titucional de discutir e propor políti-
cas públicas de respeito, proteção e 
promoção dos direitos humanos de 
pessoas com autismo”, afirmam os 
parlamentares.

Foram convidados para a audiên-
cia pública:

- o presidente de honra do Mo-
vimento Orgulho Autista Brasil, Fer-

nando Cotta;
- o superintendente da Polícia 

Rodoviária Federal Igor Carvalho 
Ramos; e o presidente da Federação 
Nacional dos Policiais Rodoviários 
Federais (Fenaprf ), Dovercino Neto, 
ativistas do projeto “PRF amiga dos 
Autistas”;

- a diretora do Grupo Mais Inclu-
são, Viviani Guimarães; e

- a escritora e PHD em neurociên-
cias Anita Brito, diagnosticada com 
autismo. (Agência Câmara)

O grupo de trabalho da Câmara 
dos Deputados que discute a refor-
ma tributária promove duas audiên-
cias públicas nesta semana. A primei-
ra será realizada hoje (11), às 14h30, 
no plenário 3, e ouvirá, entre outros:

- o ex-ministro da Previdência So-
cial Nelson Machado, atualmente di-
retor do Centro de Cidadania Fiscal;

- o presidente da Associação Bra-
sileira das Empresas Aéreas (Abear), 
Eduardo Sanovicz;

- o presidente-executivo da As-
sociação Nacional das Empresas 

de Transportes Urbanos, Francisco 
Christovam;

- o presidente da Confederação 
Nacional de Serviços (CNS), Luigi 
Nese;

- a advogada tributarista da Con-
federação Nacional do Transporte 
(CNT), Alessandra Brandão.

A representante da CNT foi con-
vidada por sugestão do coordenador 
do grupo de trabalho, deputado Re-
ginaldo Lopes (PT-MG). Ele lembra 
que a confederação representa 27 
federações e 5 sindicatos nacionais 

dos modais rodoviário,
aéreo, ferroviário, aquaviário e de 

logística.
“As possíveis mudanças promovi-

das pela reforma tributária tendem 
a afetar diretamente todo o setor e, 
por isso, é fundamental que os dados 
e estudos que a CNT possui sobre o 
tema sejam levados em considera-
ção”, afirma Lopes.

A audiência de terça também foi 
pedida pelos deputados Sidney Lei-
te (PSD-AM), Ivan Valente (Psol-SP), 
Luiz Philippe de Orleans e Bragança 

(PL-SP) e Newton Cardoso Jr (MDB-
-MG).

Sidney Leite ressalta que é pre-
ciso ouvir representantes de várias 
áreas de atuação “para solucionar 
o grande desafio de equacionar um 
caminho possível para a reforma tri-
butária”.

A inclusão de especialistas nas au-
diências públicas “demonstra o com-
promisso do grupo de trabalho em 
buscar a construção de uma reforma 
tributária democrática e participati-
va”, reforça Ivan Valente.

SAÚDE E EDUCAÇÃO - Na quar-
ta-feira (12), o grupo de trabalho vai 
ouvir representantes do setor de 
saúde e educação, entre eles:

- o secretário-executivo na Con-
federação Nacional de Saúde (CN-
Saúde), Bruno Sobral de Carvalho;

- a diretora-presidente da ACT 
Promoção da Saúde, Mônica An-
dreis;

- o presidente-executivo da As-
sociação Brasileira da Indústria de 
Tecnologia para Saúde (Abimed), 
Fernando Silveira Filho;

- o presidente-executivo do 
Grupo FarmaBrasil, Reginaldo 
Braga Arcuri;

- o coordenador do Conselho 
de Advogados da Confederação 
Nacional dos Estabelecimentos de 
Ensino (Confenen), Mauro Gri-
maldo da Silva;

- a presidente da Associação 
Nacional das Universidades Parti-
culares (Anup), Elizabeth Guedes;

- o ex-secretário da Receita 
Federal do Brasil Jorge Rachid. 
(Agência Câmara)

Código de Defesa do Consumidor traz orientações sobre como proceder

Colegiado temporário será presidido pelo senador Cid Gomes
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

O presidente da Comissão de 
Direitos Humanos (CDH), senador 
Paulo Paim (PT-RS), defendeu a 
revogação de leis que autorizam a 
terceirização da atividade-fim pelas 
empresas. O parlamentar é relator 
de uma sugestão legislativa (SUG 
12/2018) que institui o novo Esta-
tuto do Trabalho, tema debatido 
em audiência pública do colegiado 
nesta segunda-feira (10).

“Segundo o Dieese [Departa-
mento Intersindical de Estatística 
e Estudos Socioeconômicos] havia 
1,8 milhão de terceirizados formais 
no Brasil em 1995, número que 
chegou a 4,1 milhões em 2005 e 
a 12,5 milhões em 2014. O mais 
grave de tudo é a terceirização da 
atividade-fim. Ela potencializa o 
trabalho escravo, a exploração da 
mão de obra e a precarização. Cabe 
a nós revogar isso. De cada dez tra-

balhadores resgatados em condi-
ção análoga à escravidão, nove são 
terceirizados”, destacou Paim.

Se for aprovada na CDH, a SUG 
12/2018 começa a tramitar como 
um projeto autônomo no Senado. 
A audiência pública contou com a 
presença de pesquisadores e repre-
sentantes da Justiça do Trabalho e 
do Ministério Público.

Para o ministro Maurício Godi-
nho Delgado, do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST), é preciso 
“limitar a terceirização”. Segundo 
o magistrado, a terceirização da 
atividade-fim “é manifestamente 
inconstitucional”.

“Não há outro caminho dentro 
do projeto constitucional. Não se 
poder ter uma posição radical e ex-
tremada no sentido de negar qual-
quer validade da terceirização. Isso 
já sabemos que não vai funcionar. 

O presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), afirmou 
que a discussão sobre a mudança no 
rito das medidas provisórias é um de-
safio democrático que não pode ser 
ignorado. “Repensar o modelo de tra-
mitação das MPs é um dever de todos 
os que prometeram manter, defender 
e cumprir a Constituição, seja na Câ-
mara dos Deputados, seja no Senado 
Federal. O país tem pressa, e não 
podemos nos perder em contendas 
intermináveis”, disse Lira.

Segundo Lira, repensar e apri-
morar o atual modelo, em vigor há 
mais de 20 anos,  não representa uma 

afronta à Constituição e muito menos 
deve ser visto como uma busca de 
poder pessoal.

Para o presidente da Câmara, o 
problema do atual rito é a exigência 
de formação de uma comissão mista, 
com igual número de deputados e se-
nadores (13), que analisa a MP antes 
de enviá-la para o Plenário da Câma-
ra, onde precisa ser votada e depois 
enviada para o Senado.

As MPs têm vigência imediata e 
precisam ser votadas nas duas Casas 
no prazo de 120 dias, do contrário 
perdem a validade. As comissões mis-
tas não têm prazo, podendo pratica-

mente esgotar os 120 dias e deixando 
o conjunto de deputados e senadores 
sem tempo para analisar as MPs.

Desde 2020, em razão da pan-
demia e da suspensão das reuniões 
presenciais, as comissões mistas dei-
xaram de ser exigidas, e as MPs pas-
saram a ser analisadas diretamente 
pelos plenários da Câmara e do Se-
nado. Para Lira, esse modelo é mais 
democrático, porque a discussão não 
fica restrita a uma pequena parcela de 
parlamentares. No ano passado, as 
MPs permaneceram, em média, 72,5 
dias na Câmara – tempo inferior aos 
90 dias que haviam sido acordados 

com o Senado.
Enquanto se debate uma forma 

definitiva, Lira disse que os parlamen-
tares podem adotar um meio-termo 
e estabelecer, de imediato, um prazo 
para atuação das comissões mistas e 
constituir uma proporcionalidade 
justa de participantes entre Senado e 
Câmara. “A igualdade numérica entre 
deputados e senadores é um dese-
quilíbrio que deprecia a vontade do 
povo”, disse.

“A pandemia mostrou que a co-
missão mista nos moldes atuais é dis-
funcional, ineficiente e desproporcio-
nal”, acrescentou. (Agência Câmara)

O Senado pode votar nesta terça-
-feira (11), a partir das 14h, a medida 
provisória que prorroga benefícios 
fiscais para empresas transnacionais 
brasileiras (MP 1.148/2022). Tam-
bém estão na pauta um projeto que 
incentiva empresas e pessoas físicas 
a patrocinar projetos de música re-
gional por meio da Lei Rouanet (PL 
6.559/2019) e outro que homenageia 
Pelé, que morreu em novembro de 
2022. O Projeto de Resolução do Se-
nado (PRS) 111/2019 dá o nome do 
jogador a uma comenda concedida 
a esportistas brasileiros de destaque.

A MP 1.148/2022  prorroga por 
mais dois anos (até 2024) benefícios 
fiscais na área do Imposto de Renda 
de Pessoa Jurídica (IRPJ) e da Contri-
buição Social sobre o Lucro Líquido 
(CSLL) para que as empresas trans-
nacionais brasileiras mantenham sua 
competitividade no exterior. A medi-
da, já aprovada pela Câmara, implica 
renúncias fiscais estimadas em R$ 
4,2 bilhões para 2023, já previstas no 

Orçamento deste ano, conforme a ex-
posição de motivos que acompanha 
a MP.

De acordo com análise produzida 
pela Consultoria Legislativa do Se-
nado, a MP reduz em 9% a alíquota 
nominal do IRPJ incidente sobre 
seis setores da atividade econômica: 
fabricação de bebidas; indústria de 
produtos alimentícios; indústria de 
transformação; construção civil; ex-
tração de minérios e demais indús-
trias extrativistas; e exploração, sob 
concessão, de bem público localiza-
do no país de domicilio da empresa 
controlada.

Essa medida, que trata do crédito 
presumido de 9%, é uma “forma de 
aproximar a tributação sobre o lucro 
no Brasil àquela dos países que com-
põem a Organização para Coopera-
ção e Desenvolvimento Econômico 
- OCDE [cerca de 23%, pelos cálculos 
do relator na Câmara]”, explica o tex-
to elaborado pelo consultor do Sena-
do Alberto Zouvi.

A medida ainda depende de leitu-
ra em Plenário antes de ser incluída 
na pauta para votação.

LEI ROUANET - O PL 6.559/2019 
permite às empresas e pessoas físicas 
o uso de parte do Imposto de Renda 
devido para incentivar manifestações 
regionais, como é o caso do maracatu 
e da música nativista gaúcha, entre 
outras. O texto permite também que 
os recursos do Programa Nacional 
de Apoio à Cultura (Pronac) sejam 
destinados a projetos culturais que 
incentivem a participação de artistas 
locais e regionais em projetos desen-
volvidos por escolas públicas de edu-
cação básica ou por entidades sem 
fins lucrativos.

O PL 6.559/2019 é oriundo do 
PLS 604/2007, do ex-senador Sérgio 
Zambiasi. O texto foi analisado pela 
Câmara e voltou ao Senado com 
alterações feitas pelos deputados. A 
intenção é que a Lei Rouanet (Lei 
8.313, de 1991) passe a alcançar 

músicos, compositores, intérpretes 
e conjuntos musicais não divulga-
dos comumente pelas emissoras 
comerciais de rádio e de televisão.

COMENDA REI PELÉ - Outro 
projeto na pauta, apresentado 
em 2019, busca homenagear Pelé 
dando seu nome a uma comenda 
destinada a esportistas brasileiros 
de destaque: o  PRS 111/2019, do 
senador Romário (PL-RJ), cria a Co-
menda Rei Pelé. A intenção, segun-
do o senador, é reafirmar a história 
de Pelé e incentivar novos atletas 
e esportistas a honrar o nome do 
Brasil.

Também está na pauta o PL 
4.672/2019, que confere o título de 
Capital Nacional do Guabiju ao mu-
nicípio de mesmo nome localizado 
no estado do Rio Grande do Sul. 
O guabiju é um fruto silvestre, co-
mum na região, também conhecido 
como “mirtilo brasileiro”. (Agência 
Senado)
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Mas não vejo outro caminho senão 
termos uma flexibilidade para as 
atividades-meio. A retomada dessa 
diferenciação pelo Estatuto do Tra-
balho me parece um bom caminho. 
A posição da jurisprudência era 
absolutamente equilibrada, razoá-
vel, proporcional e de fácil enten-
dimento. A jurisprudência estava 
consolidada”, afirmou.

A professora de Sociologia do 
Trabalho Maria da Graça Druck de 
Faria, da Universidade Federal da 
Bahia, defendeu a aprovação do 
novo Estatuto do Trabalho e a re-
vogação das leis 13.429 e 13.467, 
ambas de 2017. A primeira alterou 
a Lei do Trabalho Temporário (Lei 
6.019, de 1974) e permitiu a tercei-
rização da atividade-fim, enquanto 
a segunda promoveu uma reforma 
na Consolidação das Leis do Traba-
lho (CLT).

“Elas legalizaram a precariza-
ção. Não há qualquer limite. Um 
dos elementos da política neolibe-
ral é exatamente destroçar os limi-
tes protetores do estado social. A 
partir dos anos 1990, vivemos uma 
epidemia de terceirização. Os tra-
balhadores terceirizados são, sem 
duvida nenhuma, trabalhadores de 
segunda categoria. Por quê? Porque 
ganham menos, trabalham mais, 
são os mais instáveis, têm mais ro-
tatividade e menos direitos, são os 
que mais se acidentam e morrem e 
são os que mais se encontram em 
situação de trabalho análogo ao es-

cravo”, afirmou.
O juiz Luiz Antonio Colussi, 

presidente da Associação dos Ma-
gistrados da Justiça do Trabalho 
(Anamatra), concorda. Para ele, a 
precarização de direitos se acen-
tuou com a mudança na Lei do Tra-
balho Temporário.

“O Estatuto do Trabalho tem a 
proposta grandiosa e audaciosa de 
recuperar aquilo que perdemos. É 
inadmissível que a livre iniciativa 
e a livre concorrência possam se 
sobrepor ao trabalho. O trabalho 
vem antes. Não se pode terceirizar 
a atividade-fim”, argumentou.

A auditora-fiscal do Trabalho 
Beatriz Cardoso Montanhana, re-
presentante do Sindicato Nacional 
dos Auditores-Fiscais do Trabalho 
(Sinait), avalia que a terceirização 
“se espraiou muito após a liberação 
legal da terceirização na atividade 
fim”. Para ela, a mudança “compro-
meteu a realidade dos trabalhado-
res e sua relação com os emprega-
dores”.

“Esse arcabouço realmente não 
é satisfatório porque atrapalha o li-
vre fluxo não só das relações de tra-
balho, mas também do equilíbrio 
sócio econômico. O resultado é 
aumento do número de acidentes, 
diminuição de remuneração, difi-
culdade para o dimensionamento 
das Cipas (Comissões Internas de 
Prevenção de Acidentes) e para a 
organização sindical, além das con-
dições análogos ao trabalho escra-

vo”, afirmou.

A procuradora do Trabalho Ca-
rolina Pereira Mercante classificou 
de retrocesso a reforma trabalhista 
de 2017.

“Tivemos a total desregulação 
da terceirização. Um sistema total-
mente caótico, que é ineficiente 
para a proteção de direitos sociais 
e direitos humanos. Detectamos o 
aumento da jornada, a diminuição 
da remuneração, a fragmentação 
sindical e a dificuldade de respon-
sabilização”, salientou.

O economista Luiz Gonzaga 
Belluzzo, professor da Universidade 
Estadual de Campinas (Unicamp), 
disse que a terceirização remete às 
relações de trabalho no Brasil ao 
capitalismo mercantil dos séculos 15 
e 16, quando “as pessoas eram con-
tratadas por tempo e por entrega de 
serviços”.

“O capitalismo reinventou isso a 
partir de uma forma de construção 
que deixa à margem dos direitos so-
ciais os trabalhadores e suas famílias. 
Não adianta você pensar em recons-
tituir o passado. Você precisa prote-

ger os indivíduos das consequências 
do futuro que está sendo criado. Esta 
incumbência só pode ser atribuída 
ao Estado”, cobrou.

O presidente do Conselho Re-
gional de Economia do Ceará, Igor 
Lucena, defendeu “sugestões e me-
lhorias” na legislação sobre a tercei-
rização no país. Mas disse ser contrá-
rio a “mudanças radicais”.

“Há casos de empresas tercei-
rizadas que negam direitos, que 
atrasam salários. Agora há, claro, 
um número considerável de em-
presas que prezam pelos direitos 
de seus funcionários. Os membros 
do Ministério Público do Trabalho 
fiscalizam e sabem a diferença do 
joio e do trigo. Mudanças extre-
mamente radicais não contribuem 
com o desenvolvimento do nosso 
país. O trabalho das casas legislati-
vas é propor sugestões e melhorias. 
Quando a gente fala em revogações, 
traz um sinal preocupante porque 
passa a impressão de que nosso país 
não tem regras claras, o que afasta 
o investimento e diminui o nível de 
emprego”, afirmou. (Agência Sena-
do)

A auditora do trabalho Beatriz Montanhana fala na 
audiência, ao lado do senador Paulo Paim



Montes Claros, terça-feira, 11.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5RegiOnal

Hortas agroecológicas da Fucam Hortas agroecológicas da Fucam 
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Governo convoca usuários de recursos Governo convoca usuários de recursos 
hídricos para regularização definitiva hídricos para regularização definitiva 
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Aprender e produzir. Uma com-
binação que a Fundação Educa-
cional Caio Martins (Fucam) está 
transformando em oportunidade 
para alunos e comunidades em 
seus sete centros educacionais, en-
tre eles em Januária e em Juvenília. 
As unidades serão as próximas a 
implantar as hortas agroecológicas 
e realizar a capacitação de famílias 
para o manejo. A ação acontecerá 
nos dias 25 e 27 deste mês. Além 
disso, as escolas dos Centros Edu-
cacionais da Fundação nesses mu-
nicípios serão as primeiras a ini-
ciar o projeto educacional “Horta 
na Escola - Plantando Sementes 
para o Futuro”.

Além das capacitações da ação 
“Educação para o Campo”, em que 
famílias aprendem a cultivar horta-
liças e legumes de forma orgânica, 
agora os alunos das escolas estadu-
ais geridas pela Fundação contarão 
com o projeto “Horta na Escola - 
Plantando Sementes para o Futu-
ro”. Até agosto deste ano, todas as 
unidades da Fucam contarão com 
essas hortas que serão comparti-
lhadas pelos dois projetos.

Viabilizado por um Termo de 
Cooperação Técnica entre a Fu-
cam, Secretaria de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa) e a Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Ema-
ter-MG), a ação “Educação para o 

Campo” tem promovido ao longo 
dos últimos anos a capacitação de 
centenas de pessoas para fortale-
cer a agricultura familiar, desen-
volvendo a autonomia por meio 
do empreendedorismo. As hortas 
vêm sendo instaladas nos Centros 
Educacionais e famílias são cadas-
tradas para cultivar nas terras da 
Fundação. Além do caráter educa-
cional, há ainda, o apoio da Fucam 
que cede os insumos para os traba-
lhadores, objetivando a geração de 
trabalho e o reforço no orçamento 
familiar. A Seapa doou kits de irri-
gação, o que garantirá maior efici-
ência nas plantações.

Os alunos vão participar de 
atividades pedagógicas multidisci-
plinares que favorecem o desen-
volvimento das habilidades e com-
petências previstas no Currículo 
Referência de Minas Gerais (CRMG) 
e na base nacional Comum Curricu-
lar (BNCC). A horta na escola será 
um laboratório de experiências vivas 
para os estudantes, vai oportuni-
zar meios para o desenvolvimento 
de ações que o façam exercitar a 
curiosidade intelectual, incluindo a 
investigação e reflexão para resolver 
problemas e criar soluções com base 
nos conhecimentos das diferentes 
áreas. Além disso, vai conscientizar 
os estudantes sobre a importância 
da preservação de recursos ambien-
tais para a produção sustentável de 

alimentos.
A diretora de Ações Educacio-

nais, Sociais e Produtivas da Fucam, 
Roberta Moreira Guimarães, expli-
ca que as hortas funcionarão como 
laboratório para realização de ativi-
dades didáticas de forma interdisci-
plinar. “O objetivo é proporcionar 
ações pedagógicas, com atividades 
que possibilitem sensibilizar e mo-
tivar os estudantes a explorar as ati-
vidades da agricultura, ao mesmo 
tempo em que estarão realizando 
atividades do ensino regular de 

ciências, geografia e até mesmo a 
matemática”, disse.

Os professores poderão incen-
tivar os alunos a explorarem o tra-
balho de cultivo, fazendo conexão 
com diversas áreas do conhecimen-
to. Os professores de Português, 
por exemplo, terão a possibilidade 
de ajudar o aluno no desenvolvi-
mento de competências como ler 
e compreender diferentes tipos 
de textos e gêneros, ao propor e 
estimular pesquisas que abarcam 
assuntos relacionados ao plantio, à 

origem dos nomes dos alimentos, 
além de praticar a escrita com a 
criação de conteúdos para a comu-
nidade sobre a horta. 

Roberta ainda reforça que o 
projeto desenvolvido pela equipe 
da Gerência de Ações Educacio-
nais prevê formação sistemática e 
continuada dos alunos como me-
canismo para impulsionar mudan-
ças na cultura alimentar, ambiental 
e educacional. Segundo ela, “o 
conhecimento pode ser aplicado 
na vida familiar dos estudantes e, 

como consequência, pode incenti-
var estilos de vida mais saudáveis”, 
esclarece.

ENSINO TÉCNICO - As capaci-
tações oferecidas pela Fucam sobre 
o cultivo e implantação de hortas 
agroecológicas serão ministradas 
pela Emater-MG à comunidade 
neste mês nos Centros Educacio-
nais de Januária e Juvenília. Para 
participar, os interessados deverão 
se inscrever no site da Fundação. 
(Agência Minas)

O Governo de Minas, por 
meio do Instituto Mineiro de 
Gestão das Águas (Igam), convo-
ca usuários de água cadastrados 
na campanha “Regularização do 
Uso de Recursos Hídricos - Água: 
faça o uso legal” para regulariza-
ção definitiva. 

Devem atender à convocação, 
até 31 de julho, aqueles que ain-
da não regularizaram, de forma 
definitiva, intervenções em re-
cursos hídricos inseridas nas 
bacias não convocadas anterior-
mente.

A convocação foi publicada 
pelo Igam em dia 31/3 e conclui 
a campanha “Água: faça o uso 
legal”, voltada para pessoas que 
fazem intervenção em recursos 
hídricos, sejam águas superficiais 
ou subterrâneas, como poços tu-
bulares, lagos, rios, córregos e 
ribeirões. 

HISTÓRICO

O projeto foi lançado em 
2007 para informar e facilitar 
o acesso aos meios de regulari-
zação do uso da água, além de 
levantar dados sobre a utilização 
dos recursos hídricos no estado.

“Naquela época, tínhamos um 
conhecimento muito pequeno 
sobre os usuários regularizados 
em Minas, e havia muita autua-
ção por uso irregular de recursos 
hídricos. Por isso, instituímos a 
campanha para dar regularidade 
temporária aos usuários”, conta 
o diretor-geral do Igam, Marcelo 
da Fonseca.

Enquanto o projeto se fortale-
cia, várias medidas foram toma-
das para facilitar esse conheci-
mento da administração pública 
sobre o uso da água.

Uma foi a criação do sistema 
gratuito e de fácil acesso para o 
uso insignificante, além da sim-
plificação dos processos de ou-
torgas.

“Nos últimos dias, avançamos 
a Cobrança pelo Uso de Recursos 
Hídricos para 100% dos comitês 
em Minas. Por isso, para uma 
gestão mais eficaz das águas com 
melhores resultados para Minas, 
é importante que os usuários 
com a regularização temporária 
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Projetos promovem a educação e garantem oportunidade de trabalho e renda em Januária e Juvenília

Chamada inclui cadastrados na campanha “Água: faça o uso legal"; Igam aponta que cerca de 
80% dos usuários são de uso insignificante e não terão custo de regularização

mudem para a definitiva”, afirma 
Marcelo.

Os usos para regularização 
correspondem a intervenções 
passíveis de outorga, de cadastro 
de usos isentos e de usos consi-
derados insignificantes. Quem 

vai pagar pela água são aqueles 
usuários com uso passível de ou-
torga. De acordo com dados do 
Igam, cerca de 80% dos usuários 
são de uso insignificante, para o 
qual não há custos de regulariza-
ção.

PROCEDIMENTOS

Para regularizar a interven-
ção, os usuários poderão realizar 
todo o procedimento de forma 
eletrônica. Caracterização, for-
malização, acompanhamento e 

decisão de processos passíveis 
de regularização ou cadastro de 
isentos deverá ser feita via Sistema 
Eletrônico de Informações (SEI). 
Este procedimento dispensa o 
deslocamento até as unidades re-
gionalizadas. A emissão da certidão 
também é on-line.

PENALIDADES

Os usuários que não atenderem 
ao edital de convocação perderão 
os benefícios previstos na Portaria 
Igam 30, de 22/8/2007, e estarão 
sujeitos às penalidades que vão de 
advertência à multa.

A Campanha de Regularização 
do Uso de Recursos Hídricos do 
Estado de Minas Gerais visa poten-
cializar a regularização do uso da 
água no estado, por meio da difu-
são de informação aos usuários e 
envolvimento deles no comprome-

timento do uso adequado da água 
e a regularização do uso.

O projeto teve um viés educati-
vo, com a busca da sensibilização 
da sociedade para a criação de 
uma consciência coletiva sobre a 
importância da gestão das águas de 
forma adequada, e foi concebido 
em função da necessidade de ela-
boração de um plano de ações com 
atividades que conferem maior 
densidade aos diversos processos 
participativos.

Além disso, foi criado para re-
modelar instrumentos viabilizado-
res de interlocução com o usuário 
e propiciar o surgimento de espa-
ços coletivos de formulação con-
junta de ações. Em 31/7/2009, foi 
encerrada a fase de realização do 
registro do uso legal, contabili-
zando 370.090 registros de no-
vos usuários de água no estado. 
(Portal IGAM)
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      CONTROLE DA TUBERCULOSE

SRS Montes Claros mobiliza SRS Montes Claros mobiliza 
municípios para o reforço de açõesmunicípios para o reforço de ações

Cenário releva preocupação de casos Cenário releva preocupação de casos 
no Norte de Minasno Norte de Minas

Governo de MG reafirma compromisso Governo de MG reafirma compromisso 
com o SUS idealcom o SUS ideal

Com o objetivo de orientar pro-
fissionais de saúde sobre o correto 
manejo da tuberculose e o enfren-
tamento de um perfil epidemioló-
gico desfavorável no Estado, a Su-
perintendência Regional de Saúde 
(SRS) de Montes Claros realizou 
um encontro com profissionais de 
saúde da microrregião de Saúde de 
Francisco Sá. Ainda neste semestre, 
o trabalho terá continuidade em 
outras seis microrregiões de Saúde, 
envolvendo médicos, enfermeiros 
e profissionais que atuam nos ser-
viços de vigilância epidemiológica 
dos municípios.

Além de médicos e enfermeiros 
de Francisco Sá, participaram do 
encontro profissionais dos muni-
cípios que compõem a microrre-
gião: Grão Mogol, Cristália, Capitão 
Enéas, Botumirim e Josenópolis. 
Os trabalhos foram conduzidos pe-
las referências técnicas da Coorde-
nadoria de Vigilância em Saúde da 
SRS, Siderllanny Aparecida Vieira 
Mendes de Brito e Damaris Soares. 
O principal tema abordado foi o 
diagnóstico e o tratamento da tu-
berculose pulmonar.

Na oportunidade, também fo-

ram abordadas questões sobre as 
diretrizes clínicas para o enfrenta-
mento da tuberculose; organização 
da rede laboratorial de tuberculose 
em Minas Gerais; introdução de 
inovações no diagnóstico e fluxos 
de atendimento e encaminhamen-
to de pacientes para tratamento em 
centros de referência. 

A busca ativa de sintomáticos 
respiratórios e a atuação dos servi-
ços de atenção primária no contro-
le da tuberculose também fizeram 
parte das discussões. Desafios e 
perspectivas para a implemen-
tação do Programa de Controle 
da Tuberculose foram abordados 
por Débora Danyelle Ribeiro, da 
Secretaria Municipal de Saúde de 
Francisco Sá.

Siderllanny Brito explicou que, 
neste ano, “entre as estratégias e 
prioridades para a implementação 
das ações de controle da tubercu-
lose está a realização de capaci-
tações de profissionais de saúde, 
incluindo os agentes comunitá-
rios de saúde que desempenham 
importante trabalho na busca ati-
va de sintomáticos respiratórios. 
Além disso, esses profissionais 

viabilizam o fortalecimento do vín-
culo dos serviços de saúde com os 
pacientes, essencial para a adesão 
e o sucesso do tratamento”.

Outra estratégia que a Secreta-
ria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) implementará 
junto com os municípios será 
o fortalecimento da vigilância e 
assistência ao enfrentamento da 
tuberculose nas populações espe-
ciais, entre elas instituições com 
pessoas privadas de liberdade. 
Também serão realizadas análises 
epidemiológicas conjuntas com a 
Coordenação de Infecções Sexu-
almente Transmissíveis (IST/Aids), 
para a qualificação das informa-
ções e fortalecimento das ativida-
des colaborativas.

A DOENÇA

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes, ex-
plica que a tuberculose é transmiti-
da de pessoa para pessoa pelo ar, 
quando o doente tosse, espirra, 
canta ou fala. A tosse com duração 
de duas ou mais semanas é um 
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dos principais sintomas da doen-
ça, acompanhada ou não de febre 
ao final da tarde, suor noturno e 
emagrecimento. “Qualquer pessoa 
pode adoecer por tuberculose, 
mas aquelas que vivem com o vírus 
HIV/Aids; diabéticos; pessoas que 
convivem com outras acometidas 
por tuberculose; pessoas em situ-

ação de rua ou privadas de liberda-
de estão entre os grupos de maior 
risco de adoecimento”, alerta a co-
ordenadora.

Apesar da gravidade da doença, 
ela tem cura. O tratamento é gra-
tuito e está disponível pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS). Porém, 
frisa Agna Menezes, “o abandono 

do tratamento no tempo mínimo 
de seis meses é um dos principais 
desafios para o controle da tuber-
culose. Trata-se de uma situação 
grave e que pode levar o doente à 
morte, além de manter a transmis-
são da doença e ocasionar o apare-
cimento de bactérias mais resisten-
tes aos medicamentos”.

Dados da SES-MG apontam 
que em 2022 foram notificados 
4.773 casos de tuberculose no 
estado. Desse total, 2.158 casos 
foram notificados em 15 municí-
pios. 

No ano passado, com 122 ca-
sos notificados, Montes Claros 
ficou na sétima posição entre os 
municípios de Minas com maior 
incidência da doença. Ainda de 

acordo com dados da SES-MG, 
543 municípios notificaram pelo 
menos um caso de tuberculose 
em 2022. 

Entre 54 municípios que com-
põem a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros, no ano passa-
do foram notificados 205 casos de 
tuberculose. Trinta e seis municí-
pios registraram pelo menos um 

caso da doença.
Siderllany Brito explicou que 

diante da importância das ações 
voltadas para o fim da tubercu-
lose como problema de saúde 
pública, a equipe técnica da SES-
-MG tem apoiado os municípios 
na implementação das ações para 
que os trabalhos alcancem bons 
resultados. 

O Programa Estadual de Con-

trole da Tuberculose de Minas 
Gerais (PECT-MG) tem como 
objetivo principal reduzir o co-
eficiente de incidência de casos 
para menos de 10 por 100 mil 
habitantes. Para isso, o trabalho 
tem como foco orientar as ações 
de vigilância, assistência e plane-
jamento em saúde, além de uma 
série de propostas efetivas e pac-
tuadas para o enfrentamento da 

doença no Estado envolvendo 
diversas frentes. 

Nesse contexto, por meio da 
Resolução 8.161, publicada dia 
18 de maio de 2022, a SES-MG 
repassou mais de R$ 2,5 milhões 
a 86 municípios da macrorregião 
de Saúde Norte para a operacio-
nalização dos planos nacional e 
estadual pelo fim da tuberculose. 

Dos recursos referentes à par-

cela fixa, 45% são destinados para 
despesas de custeio, entre elas: 
aquisição de insumos, materiais 
de consumo, ampliação das equi-
pes com a contratação de profissio-
nais de saúde e digitadores; loca-
ção de veículos, de espaços físicos 
e tendas; compra de combustível 
e outras despesas necessárias para 
a implementação do Plano Munici-
pal. (Ascom SES-MG)

O governador Romeu Zema 
participou, na manhã dessa se-
gunda-feira (10), de uma reunião 
de apresentação das metas e ob-
jetivos do Novo Planejamento Es-
tratégico da Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG) para o quadriênio 2023-
2026. O encontro, realizado no 
gabinete da SES, contou com a 
participação do secretário Fábio 
Baccheretti, do secretário de Es-
tado Adjunto de Saúde, André 
dos Anjos, do secretário-geral 
do Governo, Marcel Beghini, da 
secretária de Estado de Planeja-
mento e Gestão, Luísa Cardoso 
Barreto, da subsecretária de Ges-
tão Estratégica, Camila Barbosa 
Neves, da Assessora Estratégica 
da SES, Poliana Cardoso e de ou-
tros servidores que participaram 
ativamente da construção do do-
cumento.

Na oportunidade, o governa-
dor assinou o painel “Eu con-

tribuo para tornar real o SUS 
ideal”, que foi o símbolo do 
compromisso firmado durante 
o lançamento do Novo Planeja-
mento Estratégico da SES-MG, 
ocorrido na última quarta-feira 
(5/4). Zema reafirmou a necessi-
dade de investir recursos na saú-
de da população. “Eu agradeço o 
comprometimento de todos. O 
doutor Fábio assumiu uma secre-
taria complexa, em um momento 
de crise, e instituiu a onda roxa 
(Minas Consciente). A saúde é 
onde geralmente a população 
mais pleiteia, bate e reclama. Se 
alguém precisa de uma consulta 
e está sentindo dor, e não resolve 
aquilo, realmente incomoda e é 
algo que dói e causa indignação. 
Então, os avanços serão muito 
bem-vindos e vão fazer uma dife-
rença muito grande para a popu-
lação”, disse o governador.

Baccheretti agradeceu a 
Zema, em nome de todos, pela 

oportunidade de colocar em prá-
tica políticas e estratégias que 
vão melhorar a vida do cidadão 
e o acesso aos serviços do SUS. 
“Com o planejamento estraté-
gico, nós temos uma expecta-
tiva muito boa em quatro anos. 
Mudança em saúde é em longo 
prazo, sempre. Eu tenho que 
agradecer por ter uma previsi-
bilidade orçamentária. Podemos 
fazer políticas de saúde sabendo 
que isso vai chegar na ponta. E 
nos dá uma responsabilidade 
muito grande de não fazer polí-
ticas por fazer. Buscamos fazer o 
melhor com os recursos destina-
dos a essas políticas que estamos 
estabelecendo. Então, agrade-
cemos a confiança e a condição 
de trabalho que estamos tendo”, 
ressaltou. Outras informações, 
sobre o Planejamento Estratégico 
da SES-MG, podem ser acessadas 
em: www.saude.mg.gov.br. (As-
com SES-MG)

Planejamento Estratégico da Saúde para o período 2023-2026 é 
apresentado ao chefe do executivo estadual
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‘Médico de Homens e de Almas’: ‘Médico de Homens e de Almas’: 
Hermes de Paula, um apaixonado Hermes de Paula, um apaixonado 
pela Cultura e pela Medicinapela Cultura e pela Medicina

Inscrições para o Procultura já podem Inscrições para o Procultura já podem 
ser realizadasser realizadas

Ampliação do cemitério de Nova Esperança Ampliação do cemitério de Nova Esperança 
entra em fase finalentra em fase final
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OFilho de Zeus e de Maia, o deus 
grego Hermes é uma divindade 
associada à comunicação e à lin-
guagem, além de ser ligado à Me-
dicina. Não sabemos se Basílio de 
Paula Ferreira e Joaquina Mendon-
ça de Paula, ao batizarem seu filho 
Hermes Augusto de Paula, sabiam 
das implicações de seu nome, mas 
o fato é que ele, nascido em Mon-
tes Claros no dia 6 de dezembro 
de 1909, foi um dos maiores histo-
riadores, folcloristas e médicos da 
história da nossa cidade. 

Cursou o primário no Grupo 
Escolar Gonçalves Chaves e o se-
cundário no Colégio Arnaldo, em 
Belo Horizonte, e no Instituto 
Granbery, da Igreja Metodista de 
Juiz de Fora. Diplomou-se como 
médico em 1939, pela Faculda-
de Fluminense de Medicina, na 
cidade de Niterói/RJ. Enquanto 
estudava lá, trabalhou no institu-
to Vital Brasil, onde foi assistente 
do próprio Dr. Vital (1865-1950), 

importante médico, sanitarista e 
pesquisador. 

Ao voltar para Montes Claros 
prestou serviços médicos na Santa 
Casa. Lá atuou como diretor-clí-
nico em 1949. Posteriormente, 
montou um laboratório de aná-
lises na cidade. Trabalhou como 
profissional da saúde no Depar-
tamento de Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais (DER/MG) e no 
Departamento Nacional de Obras 
Contra as Secas (DNOCS), onde 
atuou como chefe do departa-
mento médico e assistencial. Para 
registrar toda a sua vivência na 
área médica, Hermes escreveu o 
livro “A Medicina dos Médicos e a 
Outra...”, onde ele aborda os tra-
tamentos tradicionais e os feitos 
pelos curandeiros e rezadeiras, à 
base de ervas medicinais

Em 1969, Hermes idealizou 
e fundou a Faculdade de Medi-
cina da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 

prestando serviço, também, como 
educador.

Sua contribuição para a cul-
tura montes-clarense foi muito 
intensa. Segundo o pesquisador 
Dário Cotrim, Hermes de Paula 
foi um historiador que registrou 
grandes acontecimentos de Mon-
tes Claros ao longo do tempo, 
como também as manifestações 
religiosas da cidade. Para eterni-
zar seus escritos, ele escreveu o 
livro “Montes Claros: Sua Histó-
ria, Sua Gente e Seus Costumes”. 
Outra obra importante de sua 
parte foi “O Uso do Pequi e do 
Pequizeiro no Sertão”, um regis-
tro sobre a cultura deste fruto em 
nossa região.

Outro feito de Hermes para a 
cultura foi a fundação, por sua ini-
ciativa, do Grupo de Serestas João 
Chaves, que dirigiu por 16 anos, 
período em que o grupo gravou 8 
LPs.

Hermes foi membro da Acade-

mia Montes-clarense de Letras, da 
Academia Municipalista de Letras 
de Belo Horizonte, da Academia de 
Letras de Piracicaba - São Paulo, do 
Instituto Histórico e Geográfico de 
Minas Gerais e do Instituto Genea-
lógico Brasileiro. Ele faleceu no dia 
10 de junho de 1983.

CENTRO CULTURAL 
HERMES DE PAULA

 
Para homenageá-lo, Montes Cla-

ros fundou, há exatos 44 anos, o 
Centro Cultural Hermes de Paula. 
Inaugurado em 22 de maio de 1979 
é, desde então, considerado um 
espaço pulsante da cultura mon-
tes-clarense, dando voz a todas as 
manifestações artísticas da cidade. 
O Centro é composto pela Galeria 
de Artes Godofredo Guedes, pelo 
Teatro Municipal Cândido Canela 
e pela Biblioteca Pública Municipal 
Antônio Teixeira de Carvalho. (As-
com PMMC)

O edital de chamamento pú-
blico Procultura 2023 tem como 
objetivo fomentar a cultura local 
através do incentivo a artistas, 
fazedores culturais, produtores, 
agentes e grupos. Serão selecio-
nados 30 projetos de até R$ 5 mil 
e 5 projetos com valores de até 
R$ 10 mil. Os projetos culturais 
aprovados deverão utilizar, priori-
tariamente, recursos naturais, hu-
manos, materiais e técnicos mon-

tes-clarenses.
Serão contempladas as áreas 

de: artes visuais – teatro, dança, 
circo, ópera, mímica e congêne-
res; audiovisual – cinema, vídeo, 
mostras e oficinas; literatura – 
ações de incentivo à escrita e à 
leitura, publicação e reedição de 
livros; música – shows, gravações, 
oficinas; artes plásticas e visuais – 
exposições, produções, oficinas, 
mostras, edição de catálogos e 

afins que envolvam pintura, escul-
tura, grafite, artesanato, concur-
sos, salões e fotografia.

Uma comissão da Secretaria 
Municipal de Cultura avaliará os 
projetos nos seguintes aspectos: 
viabilidade técnica e adequação 
financeira, diversidade das expres-
sões culturais, democratização cul-
tural, descentralização das ações 
culturais, atendimento às redes 
municipais de educação e serviços, 

inclusão social, capacidade execu-
tiva do proponente, valorização da 
identidade cultural e histórica da 
região e propósito cultural (con-
teúdo, criatividade e importância 
cultural para Montes Claros).

As inscrições são gratuitas e 
podem ser realizadas até o dia 3 
de maio pelo site da Prefeitura de 
Montes Claros. Poderão se inscre-
ver pessoas físicas residentes em 
Montes Claros há, no mínimo, um 

ano, com idade igual ou superior 
a 18 anos, e pessoas jurídicas com 
ou sem fins lucrativos, com sede 
no município há, no mínimo, um 
ano. A homologação do resultado 
final, segundo o edital do proces-
so, está prevista para o dia 4 de 
julho.

O edital do processo está dispo-
nível através do link https://admin.
montesclaros.mg.gov.br/upload/
licitacoes/files/licitacoes/2023/Cha-

mamento%2018/Edital%20PRO-
CULTURA%20-%2031%20de%20
marco.pdf. As inscrições deverão 
ser realizadas, exclusivamente, 
pelo portal da Prefeitura de Mon-
tes Claros, pelo link https://portal.
montesclaros.mg.gov.br/pagina/
pro-cultura. Mais informações 
podem ser obtidas pelo telefone 
2211-3300. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
está finalizando a ampliação do 
cemitério do distrito de Nova Es-
perança. A construção de uma área 

privada para velórios está em fase 
de conclusão.

O local ganhou recentemente 
um muro de 10 mil metros quadra-

dos, além de ter recebido serviços 
de terraplanagem. As obras, feitas 
através de uma parceria entre as 
secretarias de Serviços Urbanos e 

Agricultura e Abastecimento, estão 
sendo realizadas em uma área anexa 
ao cemitério.

De acordo com o secretário 

municipal de Agricultura e Abasteci-
mento, Osmani Barbosa, em breve 
o novo cemitério deve ser entregue 
à população. “Esta é uma demanda 

antiga dos moradores de Nova Es-
perança. O distrito se desenvolveu 
e o antigo cemitério já não atendia a 
demanda”, explica. (Ascom PMMC)

     PERSONALIDADES DE MONTES CLAROS
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Nova operação da PM vai fortalecer Nova operação da PM vai fortalecer 
rede de proteção nas escolas de MGrede de proteção nas escolas de MG

PC investiga casos de estupros PC investiga casos de estupros 
cometidos em Taiobeirascometidos em Taiobeiras

Homem tenta matar Homem tenta matar 
namorado da ex-esposa namorado da ex-esposa 
a tiros em Itacambiraa tiros em Itacambira

Árvores caem e provocam Árvores caem e provocam 
danos após chuva e danos após chuva e 
ventania, em Montes Clarosventania, em Montes Claros

A Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG) lançou, nessa segunda-
-feira (10), a Operação de Proteção 
Escolar. A nova ação, de natureza 
preventiva, antecipa a articulação 
entre polícia e comunidade, e tem 
intenção de ampliar e fortalecer a 
rede de proteção às unidades de 
ensino públicas e privadas nos 853 
municípios mineiros.

“A PM estará presente em cada 
escola, como se um filho ou um 
parente estudasse lá. Só na Região 
Metropolitana de Belo Horizon-
te (RMBH), mais de 160 militares 
atuam diretamente na patrulha es-
colar”, descreveu o capitão Cristia-
no Araújo, da Sala de Imprensa da 
corporação.

A corporação detalhou, no 
anúncio feito na Academia da Po-
lícia Militar de Minas Gerais, que 
a articulação envolverá programas 
de prevenção já desenvolvidos pela 
PMMG nas escolas, como o Progra-
ma Educacional de Resistência às 
Drogas e à Violência (Proerd) e o 
Programa de Educação Ambiental 
(Progea), que serão intensificados.

Vale lembrar que todo Batalhão 
PM de Minas Gerais conta com Pa-

trulha Escolar. Com a operação, o 
efetivo será ampliado. Além disso, a 
Operação de Proteção Escolar pro-
põe foco ativo na rede de proteção. 
A agenda, positiva, prevê palestras e 
outras ações educativas e de preven-
ção para fortalecer a rede, criando 
uma rotina educativa.

“A PM vai fazer mais visitas às 
escolas, dando dicas de segurança, 
de autoproteção. A ideia é estarmos 
todos conectados com esse fim: PM, 
escolas e também a comunidade, 
que tem papel fundamental para o 
fortalecimento da rede e também 
vai participar observando qualquer 
anormalidade”, explicou. 

A iniciativa é uma resposta pre-
ventiva do Governo de Minas à onda 
de violência sofrida por escolas de 
São Paulo e Santa Catarina. Nesta 
segunda-feira, além da apresentação 
da estratégia, o Estado anunciou a 
entrega de 127 novas viaturas para 
fortalecimento da rede de proteção 
às unidades de ensino (83 Pulse 
para patrulha escolar; 28 Doblô 
para programa Proerd e 16 L200 
para o Progea). 

FAKE NEWS -  Sobre notícias que 

têm circulado nas redes sociais e 
causado insegurança entre a comu-
nidade escolar de todo o estado, o 
capitão informou que a inteligência 
da polícia não detectou anormalida-
des em Minas Gerais. “Quase a to-
talidade das informações checadas 
por nós são inverídicas”, disse.

A Polícia Militar reforça que toda 
ameaça que chega à corporação é 
checada. Essa informação ou amea-
ça passa a ser considerada boato so-
mente após a instituição concluir a 
verificação de procedência e conte-
údo. Nesse sentido, alertou o capi-
tão Cristiano Araújo, as pessoas não 
devem consumir como verdade - e 
de imediato - tudo o que é publica-
do na Internet. Ele ressaltou, ainda, 
que as forças de segurança seguem 
sempre mobilizadas para a melhor 
resposta de segurança e proteção 
aos mineiros.

“Episódios de violência causam 
sensação de insegurança generaliza-
da, mas não estamos alheios. Todos 
os nossos esforços estão voltados 
para fortalecer essa rede de prote-
ção. Ameaça para uma escola signifi-
ca ameaça para todas”, disse. “Neste 
momento, reitero, não há qualquer 
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lastro de ameaça de ataque a escola 
em Minas detectado pelos órgãos 
de inteligência”, concluiu.

PROGRAMAS - O Proerd é uma 
iniciativa da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais, com base no Projeto 
D.A.R.E. (Drug Abuse Resistance 
Education), implantado inicial-
mente em Los Angeles/EUA, em 

1983, e atualmente presente em 
mais de 58 países do mundo. O 
objetivo do programa é a preven-
ção ao uso indevido de drogas e do 
combate à violência entre jovens. 

As aulas são ministradas por 
policiais militares fardados que, 
orientados por manuais específi-
cos, ensinam às crianças e adoles-
centes como reforçar a autoestima, 

lidar com tensões, resistir às pres-
sões do ambiente, além de aprimo-
rar o espírito de cidadania.

Já o Progea objetiva estimular 
alunos do 4º ano do ensino funda-
mental para o bom comportamen-
to socioambiental e que contribua 
para a prevenção, sustentabilidade 
e melhoria da qualidade de vida. 
(Agência Minas)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) encaminhou à Polícia Ci-
vil do Mato Grosso (PCMT), no 
município de Juara, um mandado 
de busca e apreensão domiciliar 
expedido contra um homem, de 68 
anos, investigado por estupro de 
vulnerável em Taiobeiras, no Nor-
te de Minas. Até o momento, três 
vítimas já denunciaram o suspeito.

A ordem judicial foi cumprida 
na última terça-feira (4), sendo 
apreendido pelos policiais ma-
to-grossenses dois notebooks e 
celulares, que serão periciados. 
“O objetivo é reunir outros ele-
mentos probatórios visando à 
conclusão do inquérito policial e, 
ainda, confirmar ou não a existên-
cia de outras vítimas, uma vez que 
trabalhamos fortemente com essa 

possibilidade”, explica a delegada 
Beatriz Barreto.

As investigações iniciaram de-
pois que uma mulher, de 24 anos, 
denunciou à Polícia Civil que teria 
sofrido diversos abusos por parte 
do tio, quando ela tinha oito anos. 
A vítima relatou que em 2007 te-
ria ido à casa do investigado para 
brincar com a prima e, ao entrar no 
imóvel, foi agarrada pelos braços e 
obrigada a sentar sobre as partes 
íntimas do suspeito que, inclusive, 
tentou enforcá-la quando gritou 
pedindo ajuda.

Segundo Beatriz Barreto, a ví-
tima alegou que não foi capaz de 
entender, naquela época, que teria 
sido vítima de estupro. Somente 
após anos de tratamento psicológi-
co, a vítima conseguiu falar sobre o 

ocorrido e decidiu, por fim, procu-
rar a polícia.

Depois dessa denúncia, outras 
duas mulheres também relataram 
à Polícia Civil que teriam sofrido 
abusos cometidos pelo mesmo 
suspeito. Todas elas representa-
ram contra o homem que, após a 
instauração do inquérito policial, 
mudou-se para o estado do Mato 
Grosso.

Em razão da possibilidade de 
haver outras vítimas, a PCMG re-
presentou pelo mandado de bus-
ca e apreensão na residência do 
investigado, sendo a ordem foi 
cumprida pela Polícia Civil do Mato 
Grosso, no município de Juara, 
onde o homem reside atualmente. 
As investigações continuam. 

No domingo (9), um homem, 
46 anos, sofreu uma tentativa de 
assassinato na zona rural de Ita-
cambira. O suspeito do atentado 
é o ex-marido da atual namorada.

De acordo com a Polícia Mili-
tar, a mulher relatou que tem um 
filho com o suspeito, e que ele 
teria ido à sua casa para entregá-

-lo. No momento que o homem 
viu que a ex-esposa estava con-
sumindo bebida alcoólica com o 
namorado, ele sacou uma pistola 
calibre 380. A vítima tentou cor-
rer para a casa do sogro, mas o 
suspeito o alcançou e atirou três 
vezes. 

Ele foi atingido nas regiões do 

tórax e crânio. Em seguida, a víti-
ma foi socorrida pela namorada e 
levada para o hospital de Itacam-
bira. Após ser atendido pelo mé-
dico da unidade, foi transferido 
pelo Samu para um hospital em 
Montes Claros. Após o crime, o 
suspeito fugiu e a polícia segue 
realizando buscas na região.

Nesse domingo (9), uma equi-
pe do Batalhão de Emergências 
Ambientais e Resposta a desastres 
(Bemad) foi acionada para atender 
a ocorrências de corte de árvores 
caídas em ruas dos bairros São 
José, Delfino Magalhães e Inde-
pendência, em Montes Claros, 
após as chuvas.

Uma das árvores caída no bair-

ro Independência, se tratava de 
um “cajueiro” de aproximadamen-
te 8 metros de altura. Sua copa 
havia se quebrado e atingido os 
telhados da casa ao lado e área de 
serviço. Os incidentes acontece-
ram quando a região foi atingida 
por uma forte chuva, seguida de 
uma ventania intensa, que provo-
cou muitos danos materiais.

Depois de analisar a situação, 
os bombeiros devidamente equi-
pados com os EPI’s e utilizando 
técnicas específicas para a ativida-
de, realizaram o corte das árvores. 
Em seguida, a guarnição organi-
zou e orientou aos moradores dos 
locais que dessem um destino ade-
quado para o material derivado do 
corte.



Montes Claros, terça-feira, 11.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9educaçãO

Nova Carteira de Identidade | Campos Nova Carteira de Identidade | Campos 
‘sexo’ e ‘nome social’ devem ter ‘sexo’ e ‘nome social’ devem ter 
mudançasmudanças

Abertas inscrições para mestrado e Abertas inscrições para mestrado e 
doutorado em Produção Vegetaldoutorado em Produção Vegetal

Candidatos do Enem podem ter acesso Candidatos do Enem podem ter acesso 
à própria redação digitalizadaà própria redação digitalizada

Enem 2023: isentos da taxa terão inscrições Enem 2023: isentos da taxa terão inscrições 
abertas em 17 de abrilabertas em 17 de abril
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DA REDAÇÃO

Mudanças nos campos ‘nome 
social’ e ‘sexo’, da Carteira de Iden-

tidade Nacional (CIN), estão sendo 
preparadas pelo Governo Federal. 
O documento deve ser padronizado 
e vem com o intuito de substituir 

outras formas de identificação do ci-
dadão, tais como o famoso RG, que é 
emitido por secretarias estaduais.

Através de uma resolução pu-

blicada no Diário Oficial da União 
dessa segunda-feira (10), a Câmara 
Executiva Federal de Identificação 
do Cidadão criou um grupo de tra-

Estão abertas, até 12 de junho, 
as inscrições para mestrado e dou-
torado em Produção Vegetal do 
Instituto de Ciências Agrárias da 
UFMG. Ao todo, são oferecidas 10 
vagas, sendo cinco para mestrado 
e cinco para doutorado. Destas, 
uma de mestrado e uma de dou-
torado são voltadas para pessoas 
autodeclaradas negras.

Podem se inscrever graduados 
em áreas afins à área de estudo 
pretendida, a critério do Colegia-
do do PPGPV. O candidato deve-
rá enviar documentação prevista 
no edital em formato pdf para o 
e-mail: producaovegetal.ufmgi-
ca@gmail.com. Os requisitos para 
inscrição, a constituição da banca 
examinadora, o processo de sele-
ção, o resultado final e o registro 
e matrícula seguirão os mesmos 
termos do Edital Regular de Sele-

ção 2023.

SELEÇÃO - O processo de sele-
ção será constituído de três etapas 
fechadas. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segunda 
fase tem valor de 30 pontos se tra-
ta da avaliação de conhecimentos 
específicos na área de produção 
vegetal. A terceira etapa é avalia-
ção do projeto de pesquisa escrito 
pelo candidato e de sua apresenta-
ção e arguição. Esta fase tem valor 
de 30 pontos.

RESULTADO - O resultado da 
seleção será divulgado no dia 08 
de julho na página do Programa 
de Pós-Graduação em Produção 
Vegetal.

Acesse aqui o edital regular 
retificado

LINHAS DE PESQUISA - Ciên-
cia e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conheci-
mentos científicos, tecnológicos 
e de inovação relacionados ao 
cultivo e manejo de plantas, com 
ênfase na sustentabilidade da pro-
dução agrícola. Os estudos visam 
identificar e solucionar proble-
mas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genéti-
ca e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-
dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biolo-
gia molecular e da Biotecnologia.

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE 
RECURSOS AMBIENTAIS E INTE-
RAÇÃO DE PLANTAS

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológi-
cas e de inovação em pedologia 
e uso do solo; química, minera-
logia, poluição e degradação do 
solo; manejo e conservação do 
solo e da água; física e mecânica 
do solo; corretivos, fertilizantes e 
aproveitamento de resíduos; di-
nâmica e disponibilidade de nu-
trientes no sistema solo-planta; 
nutrição, metabolismo e diagnose 
nutricional de plantas; carbono 
no sistema solo-planta; asso-
ciações planta-microrganismos; 
competições intra e interespecífi-
cas de plantas; respostas fisio-me-
tabólicas de plantas a agentes bió-
ticos e abióticos; análise de traços 
e compostos orgânicos; e química 
dos produtos naturais. (Ascom 
ICA/ UFMG)

Os espelhos da prova de redação 
do Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) de 2022 estão disponíveis 
para consulta, na Página do Partici-
pante. Para consultar as chamadas 
“vistas pedagógicas” das próprias 
redações, basta que os candidatos 
façam login com o CPF e a senha ca-
dastrada para baixar o arquivo com a 
versão digitalizada dos textos entre-
gues pelos inscritos no dia da prova. 

A consulta foi liberada pelo Insti-
tuto Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep) 
nesta segunda-feira (10). O objetivo 
da consulta é que o candidato avalie 

o próprio desempenho para melho-
rar a nota na redação, no caso de 
vir a participar de novas edições do 
Enem. 

A vista pedagógica da prova de 
redação mostra o desempenho de-
talhado do candidato, analisando 
cada uma das cinco competências 
avaliadas e explicando o porquê da 
nota. As competências avaliadas na 
redação estão detalhadas na Cartilha 
de Redação do Enem 2022. São elas: 

1. Dominar a escrita formal da 
língua portuguesa; 

2. Compreender o tema e não 

fugir do que é proposto; 
3. Selecionar, relacionar, organi-

zar e interpretar informações, fatos, 
opiniões e argumentos em defesa de 
um ponto de vista; 

4. Conhecer os mecanismos lin-
guísticos necessários para a constru-
ção da argumentação, em defesa de 
um ponto de vista; 

5. Elaborar proposta de interven-
ção para o problema abordado, com 
respeito aos direitos humanos.

O tema da redação do Enem de 
2022 foi Desafios para a valorização 
de comunidades e povos tradicio-

nais no Brasil. O tema foi válido para 
as duas versões do Enem: impressa 
e digital. 

NOTAS DE TREINEIRO 

As notas de treineiros também fo-
ram disponibilizadas hoje pelo Inep. 
Treineiros são os participantes que 
ainda não concluíram o ensino mé-
dio. Os resultados das provas deles 
servem somente para autoavaliação 
de conhecimentos. 

Os resultados das provas com-
pletas foi divulgado em fevereiro. 
(Agência Brasil)

O prazo para os interessados em 
solicitar a isenção da taxa de inscrição 
no Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) de 2023 começa em 17 de 
abril e se estende até 28 de abril. 

Podem se candidatar à isenção do 
pagamento: 

1 - os alunos da última série do en-
sino médio no ano de 2023, em qual-
quer modalidade de ensino, na rede 
pública declarada ao Censo Escolar 
da Educação Básica; 

2 - ter cursado todo o ensino 
médio em escola da rede pública ou 
como bolsista integral na rede privada 
e ter renda per capita igual ou inferior 
a um salário mínimo e meio; 

3 - declarar situação de vulnerabi-
lidade socioeconômica, por ser mem-

bro de família de baixa renda e estar 
inscrito no Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais do Governo Federal. 

JUSTIFICATIVA - O participante 
que teve concedida a isenção de paga-
mento da taxa de inscrição no Enem 
2022 e não compareceu nos dois dias 
de prova deverá justificar a ausência 
para solicitar isenção no Enem 2023. 
O prazo é o mesmo. De 17 a 28 de 
abril. 

Os faltosos devem acessar a Página 
do Participante, com o login único da 
plataforma Gov.br.

No caso de não lembrar a senha 
da conta cadastrada, é possível recu-
perá-la. Basta que o candidato acesse 
a página acesso.gov.br, digite o CPF 
e clique em “Avançar”. Em seguida, 

selecione a opção “Esqueci minha 
senha”. Diversas formas para recupe-
rar a conta serão oferecidas ao parti-
cipante para gerar uma nova senha. 
São elas: 

Por meio de aplicativos (como o 
Meu gov.br, ou de bancos credencia-
dos);  

Pelo internet banking;
Por e-mail; 
Por mensagem de texto (SMS), no 

celular. 

De acordo com o edital, entre as 
situações aceitas para justificar a au-
sência no Enem 2022 estão: morte 
na família; assalto ou furto; acidente 
de trânsito; casamento ou união es-
tável; maternidade ou paternidade; 

privação de liberdade; emergência 
médica ou odontológica; trabalho; 
deslocamento a trabalho; intercâm-
bio acadêmico ou atividade curricu-
lar. Os detalhes de cada situação estão 
disponíveis no edital do Ministério da 
Educação específico sobre a solicita-
ção de isenção do pagamento da taxa.  

RESULTADO - O resultado da 
justificativa de ausência e solicitação 
de isenção de pagamento da taxa de 
inscrição para o Enem 2023 será di-
vulgado em 8 de maio, com possibili-
dade de recurso da decisão, no prazo 
de 8 a 12 de maio, conforme edital. O 
resultado final sairá em 19 de maio. 

É importante ressaltar que mesmo 
pedindo a isenção da taxa, os partici-
pantes também devem se inscrever 

no Enem 2023, em prazo a ser divul-
gado.  

O Inep alerta que alguns candi-
datos se confundem e acham que a 
aprovação da justificativa da ausên-
cia no Enem 2022 ou da solicitação 
da isenção de pagamento da taxa de 
inscrição no Enem 2023 resultaria 
automaticamente na inscrição do 
candidato. Contudo, é um erro de 
entendimento.  

A aprovação pelo Inep não garan-
te a inscrição no exame deste ano. A 
participação efetiva no Enem 2023 
será garantida apenas quando realizar 
a inscrição. 

ENEM  -  Criado em 1998, o Enem 
avalia o desempenho escolar dos 
estudantes ao término da educação 

básica, no ensino médio. 
O exame é a principal porta de 

entrada para a educação superior no 
Brasil, por meio do Sistema de Sele-
ção Unificada (Sisu), do Programa 
Universidade para Todos (Prouni) e 
Fundo de Financiamento Estudantil 
(FIES), que considera as notas indivi-
duais obtidas pelos inscritos no Enem 
para aproveitamento nos processos 
seletivos. 

Neste ano, o Inep disponibilizou 
duas versões do edital de isenção da 
taxa de inscrição no Enem 2023 e 
da justificativa de ausência no Enem 
2022, voltadas a participantes com 
deficiência. A primeira, em Língua 
Brasileira de Sinais (Libras), e a segun-
da, com adaptações para pessoas com 
deficiências visuais. (Agência Brasil)

O Programa de Pós-Graduação em Produção Vegetal oferece 
duas linhas de pesquisa: Ciência, Tecnologia do Cultivo de Plantas 

e Ciência e Tecnologia de Recursos Ambientais e Interação de 
Plantas 

balho composto por representantes 
de cinco ministérios, além de Receita 
Federal e do Conselho Nacional dos 
Diretores de Órgãos de Identificação. 
A intenção é que sejam propostas al-
terações nas atuais regras, que foram 
estabelecidas em fevereiro de 2022, 
no governo de Jair Bolsonaro.

A Procuradoria Federal dos Direi-
tos do Cidadão (PFDC), órgão do Mi-
nistério Público Federal (MPF) emitiu, 
em novembro, uma nota técnica com 
críticas ao decreto que estabeleceu 
as regras atuais. O texto prevê, por 
exemplo, a inclusão do nome de re-
gistro ao lado do campo nome social.

A previsão para a inclusão do 
nome de registro na CIN, segundo o 
PFDC, “não apenas configura flagran-
te violação do direito à autoidentifica-
ção da pessoa trans, como invalida a 

sua própria necessidade de uso, além 
de abrir perigoso precedente para a 
exposição vexatória de um nome que 
não representa a pessoa que se de-
seja identificar”.

O órgão também afirmou que 
“a exigência de inclusão do sexo 
biológico, além de não conter qual-
quer necessidade administrativa 
ou burocrática que a justifique, 
estimula violações dos direitos hu-
manos das pessoas que apresentam 
um sexo registral diferente da sua 
identidade e expressão de gênero”. 
Uma minuta para alterar as disposi-
ções sobre os campos sexo e nome 
social na Carteira de Identidade Na-
cional deverá ser apresentada em, 
no máximo, 60 dias, conforme o 
decreto publicado nessa segunda-
-feira (10).
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Marê e Orlando acreditam que Tobias seja seu filho. Júlio comenta com Verônica que 
Anselmo pode ser um aliado de Gilda. Marê confronta Lívia. Gilda descobre que Marê 
acredita que Tobias seja seu filho. Marê discute com Lívia na frente de Tobias. Orlando joga 
bola com Marcelino. Frei João conversa com Marê. Orlando leva Marcelino para visitar 
Aninha. Os engenheiros e os técnicos da ferrovia se hospedam no Grande Hotel. Marê 
obriga Gilda a trabalhar uniformizada. 

Theo tenta manipular Lumiar. Duda se enfurece ao saber que Ben é o pai de Jenifer, 
e Sol tenta acalmar a menina. Jenifer vê fotos de Eduardo e fica constrangida. Clara tenta 
desabafar com Helena. Anthony e William ficam admirados com a interpretação de Érika. 
Ben diz a Lumiar que o escritório não irá representar Theo no processo de paternidade. 
Clara descobre as armações de Theo e Rafa tenta consolá-la. Sol diz para Jenifer que não se 
relacionará novamente com Ben.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 10

RSI
EMBOSCADA

ESPECTADOR
EBISISO
RCAAAO
VAINSSAN

PARENTESES
TINAREGA
OTARIEL

ARREPIOS
IAETENTA

CONTRADAI
CEUZNR

COLCHONETE
MAREADOSS

Grande
depósito
de água 

Estilo
musical
de Maria

Rita

Berílio
(símbolo)

O limite
da cesta
de bas-
quete

Aquele que
assiste 

ao espe-
táculo

Evanildo
Bechara,
gramático

Relativo
ao nariz

"Devagar
se (?) ao
longe"
(dito) 

Sentimen-
to daquele
que não
perdoa

Formato
da coluna
vertebral 

do homem

Buenos
(?), a

Capital 
do Tango

(?) Santa-
na, ídolo 
do Flumi-

nense

O disco
rígido do
compu-
tador

Nota do
Redator
(abrev.)

Dígrafo
de "osso"
(Gram.)

Os passageiros que
têm lugares

especiais nos ônibus
Prorroga (a data) 

Parceira
comercial
Sílaba de
"casco"

Sucede
ao "Q"
Arma-
dilha

O dente 
do juízo
Formiga,
em inglês

São, em
espanhol
Tenho co-
nhecimeto

Para o
Ferramen-
ta do car-
pinteiro

Erva, em
tupi

(?) Peixoto,
jornalista

Os sinais 
( )

Calafrio

Antiga
vasilha

para lavar
roupas

Molha (as
plantas)
Grito de

dor
A Pequena
Sereia (Cin.)
Cabeleira
postiça

Então 
(pop.)

Zoológico
(red.)

Hiato
de "miar"
Em opo-
sição a

Neste
lugar

Pequeno
colchão
portátil

A (?) aberto: ao ar
livre

Enjoado
(a bordo)

Infor-
mado;

avisado

Experi-
menta

(?) marra:
à força
(pop.)

3/ant — caá — san. 7/mareado. 10/espectador.

Chiara decide ajudar Cidália e Guerra a procurarem os papéis em branco assina-
dos pelo empresário e deixados com Ari. Acácio percebe que tem gente na casa de 
Ari. Helô se prepara para invadir o prédio onde está Pilar e seus comparsas. Montez 
morre no confronto com a polícia, e Pilar escapa. Ari se depara com a casa revirada e 
conclui que Chiara esteve ali. Laís comenta com Isa e Brisa que falará com Joel sobre 
Karina. 

Davi explica para Eugênia que se Zezinho for o pai biológico de Pedro e Chloe, ele 
tem o direito de conviver com as crianças. André recebe o vídeo de Chayene no mo-
mento que recebe o urso de pelúcia e fica preocupado se Raquel vai receber também. 
Tião captura João e arrasta o garoto para o saguão do aeroporto. Tião leva João para 
o Ceará. Ruth, Luísa e Otto chegam em seguida e procuram voos para o Ceará. André 
fica preocupado com a origem dessa Chayene, Formiga sugere para André encontrar a 

menina para ver quem ela é. 

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

Jojo Todynho toma decisão drástica 
sobre cirurgia bariátrica. Entenda!

‘A pior sexta-feira da minha vida’: 
mansão de Mirella Santos e Ceará é 
assaltada e modelo entra em desespero

Mirella Santos, Ceará e a filha, 
Valentina, não estavam em casa no 
momento do furto. Saiba detalhes 
do crime.

Depois de Natasha Dantas, mu-
lher de William Bonner, mais um 
casal famoso foi vítima da violência 
urbana. Nesta sexta-feira (07), a 
casa de Mirella Santos e Welling-
ton Muniz, o Ceará, foi invadida e 
furtada. Ladrões entraram na resi-
dência da família por volta das 20h 
e levaram uma série de pertences 
luxuosos. O imóvel é localizado em 
São Paulo, que vive uma onda de 
insegurança atualmente.

O casal e a filha, Valentina, de 8 
anos, estavam em um hotel fazen-
da no momento do assalto e não 
sofreram danos físicos. Nesta se-
gunda-feira (10), Mirella utilizou as 
redes sociais para desabafar sobre 

o crime. A modelo apareceu aos 
prantos e não escondeu a revolta 
com o assalto. “Eu tive a pior sex-
ta-feira santa da minha vida, que 
Deus me perdoe”, declarou.

MIRELLA SANTOS DETALHA 
ITENS PERDIDOS EM ASSALTO

Segundo Ceará, as imagens do 
assalto foram registradas pelas câ-
meras de segurança da residência. 
Nem mesmo o cofre da família 
escapou do roubo. “Me roubaram 
joias, me roubaram bolsas, me rou-
baram relógios. Me levaram tudo! 
Mas eu acredito que com todos os 
policiais que estão ajudando a gen-
te vai conseguir recuperar”, disse 
Mirella.

A modelo ainda frisou que a 
tristeza não é apenas pelo prejuízo 
financeiro, mas, também, pela sen-

sação de impotência diante de um 
crime como esse, especialmente, 
pelo fato de não ser a primeira vez 
que a modelo perde tudo em um 
assalto. “Roubaram todos os nos-
sos pertences, coisas que a gente 
trabalhou muito [pra conquistar]. 
Eu vim de família simples, eu ralei 
muito pra conquistar minhas coi-
sas. Eu sei como é difícil porque 
nada foi fácil pra gente”, frisou.

Mirella ainda fez um apelo para 
pessoas que compram itens rouba-
dos e pediu atenção aos compra-
dores de plataformas de desapego. 
A modelo frisou que não medirá 
esforços para recuperar seus per-
tences. “Eu vou procurar! Nem que 
eu vá até o inferno, mas que eu vou 
pegar, eu vou. Eu não admito ser 
roubada! Eu não passo por cima de 
ninguém, eu sempre trabalhei mui-
to!”, finalizou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

John Wick 4 - Baba Yaga
170min

Super Mario Bros - O Filme
93min

O Urso do Pó Branco
96min

Jojo Todynho está em meio a 
um processo de emagrecimento 
que já a fez perder 24 kg. Saiba 
mais detalhes!

Jojo Todynho tem vivido um 
processo de emagrecimento e 
vem dividindo todos os detalhes 
da fase fitness com os fãs. Após 
mudar a alimentação e adotar 
uma rotina intensa de treinos, a 
cantora tomou uma decisão drás-
tica e não vai mais realizar a cirur-
gia bariátrica.

A decisão foi anunciada pela 
própria Jojo através de suas redes 
sociais nesta segunda-feira (10). 
A funkeira, que já perdeu 24 kg, 
explicou que queria recorrer à ci-
rurgia porque não acreditava que 
conseguiria atingir seus objetivos 
apenas com dieta e treinos, mas 
os atuais resultados têm anima-

do.

“De fato, eu estava querendo 
fazer a bariátrica também porque 
eu não estava querendo treinar, 
fazer dieta, nada. E estava achan-
do que a bariátrica iria fazer um 
milagre, né? E não é assim. Então, 
tomei gosto por treinar, por fazer 
uma alimentação mais adequada 
e decidi não fazer mais a bariátri-
ca”, explicou Jojo.

JOJO TODYNHO FALA SOBRE 
CIRURGIA BARIÁTRICA

Jojo anunciou o desejo de 
fazer a cirurgia bariátrica em no-
vembro do ano passado, mas sem-
pre tratou o assunto com cautela 
para não gerar expectativas no 
público. “Tornou-se uma incógni-
ta que eu não sei se eu vou fazer 
ou se não vou fazer. Eu falei que 

se caso eu fizesse, eu não ia divul-
gar aqui data, dia, nada, vocês só 
iam ver o resultado acontecendo. 
Porque cada um tem seu proces-
so, cada um tem seus métodos, 
suas metas. E eu prefiro não falar 
sobre o assunto”, disse a famosa, 
há alguns meses.

Apesar de dividir com os fãs 
seu processo de emagrecimento 
com muito bom humor, Jojo não 
esconde que teve dificuldades de 
adaptação. “É muito difícil. Minha 
grande evolução tem sido ir ma-
lhar na força do ódio. Com ódio 
eu vou, sem ódio eu vou, faça sol 
ou faça chuva, eu estou indo. Por-
que eu preciso, e eu entendi que 
só eu posso fazer isso por mim. 
Não tem mais o que fazer, não 
tem ninguém pra fazer a não ser 
eu”, declarou a famosa, em entre-
vista à revista Glamour.



Montes Claros, terça-feira, 11.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11eSpORte

Cruzeiro inicia semana de Copa do Brasil Cruzeiro inicia semana de Copa do Brasil 
com expectativa por novos anúncioscom expectativa por novos anúncios

Mastriani ressurge no América após Mastriani ressurge no América após 
começo de ano sem espaçocomeço de ano sem espaço

Hulk se isola em ranking do Atlético com Hulk se isola em ranking do Atlético com 
4ª artilharia pelo clube4ª artilharia pelo clube

Arana projeta retorno aos gramados no Arana projeta retorno aos gramados no 
Atlético: 'Bem avançado'Atlético: 'Bem avançado'

A espera terminou. Após quase 
um mês de treinamentos e jogos 
não oficiais, o Cruzeiro inicia uma 
semana decisiva de sua temporada 
nessa segunda-feira (10). Além da 
grande expectativa pelo anúncio de 
dois reforços, a Raposa vai estrear 
na Copa do Brasil.

O adversário celeste na terceira 
fase do torneio é o Náutico, que 
disputa a Série C do Campeonato 
Brasileiro. A primeira partida entre 
as equipes será nesta quinta-feira 
(13), às 19h, no Estádio dos Aflitos, 
em Recife. O clube alvirrubro já co-
meçou a vender os ingressos.

Após testes contra RB Bragan-
tino (amistoso) e Juventude ( jo-
go-treino), o técnico Pepa enfim 
colocará o time em campo em uma 
competição da CBF. Nesses primei-
ros compromissos sob o coman-
do do português, o Cruzeiro teve 
100% de aproveitamento - vitórias 
por 3 a 2 e 3 a 1, respectivamente.

Já o Náutico chega ao confronto 

sob olhares de desconfiança. Re-
baixado no ano passado, o Timbu 
iniciou 2023 sendo eliminado nas 
quartas de final da Copa do Nor-
deste e também do Campeonato 
Pernambucano. A equipe é treinada 
por Dado Cavalcanti.

EXPECTATIVA POR NOVOS 
REFORÇOS

Três dias após sua estreia na 
Copa do Brasil, o Cruzeiro en-
frentará o Corinthians na primeira 
rodada do Campeonato Brasileiro. 
Visando fazer uma boa temporada 
em seu retorno à Série A, o clube 
busca reforços no mercado.

Perto de acertar seu retorno a 
Belo Horizonte, o centroavante 
Henrique Dourado deve ser o pró-
ximo nome a ser anunciado pela 
gestão de Ronaldo Fenômeno. Com 
a negociação bem perto de ser con-
cluída, o jogador e seu empresário 
visitaram a Toca da Raposa II na úl-

tima sexta-feira (7).
Dourado é conhecido no mun-

do do futebol como “Ceifador”. Ele 
teve uma primeira e curta passagem 
pelo Cruzeiro em 2015, quando 
participou de 12 jogos e marcou 
um gol. Atualmente, o ex-atacante 
de Fluminense e Palmeiras está li-
vre no mercado.

Outro atleta que pode integrar 
o elenco celeste a partir dos próxi-
mos dias é o lateral-direito Tinga, 
que defende o Fortaleza. O defen-
sor de 29 anos tem contrato até de-
zembro com o Leão, mas disse em 
entrevista após o título cearense 
nesse fim de semana que está anali-
sando suas opções.

A informação de uma negocia-
ção com o Cruzeiro foi confirmada 
pelo próprio presidente do Fortale-
za, Marcelo Paz, ao jornal O Povo, 
do Ceará. Para obter a liberação 
imediata de Tinga, a diretoria estre-
lada terá que pagar uma compensa-
ção financeira ao Tricolor.
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PATROCINADOR PROMETE 
NOVIDADES PARA O CRUZEIRO

Dono da Cimed, empresa farma-

cêutica que patrocina o Cruzeiro, 
João Adibe revelou em uma rede 
social que em breve anunciará uma 
novidade para o clube. Apesar da 

grande expectativa gerada, o em-
presário fez mistério e ainda não 
revelou aos torcedores qual é a boa 
notícia prometida. (Superesportes)

O atacante Gonzalo Mastriani de-
sempenhou bom papel pelo Améri-
ca nos jogos contra Peñarol, na Copa 
Sul-Americana, e Atlético, na final do 
Campeonato Mineiro. O uruguaio 
de 29 anos superou a falta de opor-
tunidades no início da temporada e 
se colocou na briga por posição com 
Aloísio “Boi Bandido”, Wellington 
Paulista e Henrique Almeida.

Mastriani foi protagonista do 
Coelho na goleada de quarta-feira 
(5) sobre o Peñarol, por 4 a 1, no In-
dependência, pela primeira rodada 
do Grupo E da Sul-Americana. Ele 
marcou dois gols - um em chute ras-
teiro no canto, no primeiro tempo, e 
outro em finalização no ângulo, na 
etapa final. O placar fez a equipe sal-
tar à liderança da chave, ultrapassan-
do o Millonarios, da Colômbia, que 
bateu o argentino Defensa y Justicia 
por 3 a 0.

Mantido na equipe pelo técnico 

Vagner Mancini, Mastriani quase mu-
dou a história da final do Mineiro 
aos 4 minutos de jogo, quando se 
aproveitou de bola mal recuada de 
Mariano para Mauricio Lemos e sol-
tou a bomba de pé esquerdo no tra-
vessão. No segundo tempo, o camisa 
17 acertou novamente a barra, dessa 
vez em uma conclusão de cabeça, 
aos 13 minutos. No fim das contas, 
o Atlético acabou ficando com a taça 
ao vencer por 2 a 0.

Antes de ser escalado diante de 
Peñarol e Atlético, Mastriani havia 
atuado somente no empate por 1 a 
1 com o Athletic, em 7 de fevereiro, 
pela quarta rodada da primeira fase 
do estadual. Nas demais partidas, 
não saiu do banco ou nem sequer 
esteve entre os relacionados - como 
nos duelos da Copa do Brasil contra 
Tocantinópolis (1 a 1, na primeira 
fase) e Santa Cruz (1 a 0, na segunda 
fase).

Mastriani chegou ao América em 
agosto de 2022, vindo do Barcelona 
de Guayaquil, do Equador, em uma 
negociação que girou em torno de 
US$ 1,2 milhão por 50% dos direi-
tos econômicos - pouco mais de R$ 
6 milhões. Em seu primeiro ano no 
Coelho, quase sempre como suplen-
te, marcou um gol em 11 jogos no 
Brasileiro, além de colaborar com 
uma assistência.

O atacante americano rodou 
bastante no mundo da bola. No Uru-
guai, foi revelado no Cerro e passou 
por Rentistas, Sud América e Boston 
River. Na Europa, esteve a serviço de 
Crotone (Itália), Gorica (Eslovênia) 
e Olhanense (Portugal). No México, 
vestiu as camisas de Tampico Made-
ro e Alebrijes. No Equador, além do 
Barcelona, jogou no Guayaquil City. 
Segundo o site OGol, Gonzalo tem 
85 gols em 314 partidas oficiais. (Su-
peresportes)

O atacante Hulk conquistou 
mais um feito com a camisa do Atlé-
tico. Com os dois gols na final do 
Campeonato Mineiro, no domingo 
(9), no Mineirão, o jogador alcançou 
sua quarta artilharia pelo clube e se 
isolou como o segundo maior arti-
lheiro do Galo no século.

Apesar de algumas atuações con-
testáveis do Atlético no Campeonato 
Mineiro, o trabalho do técnico Edu-
ardo Coudet foi coroado com a con-
quista do tetracampeonato.

No jogo contra o América, Hulk 
marcou o primeiro gol em cobrança 
de pênalti e o segundo após belo 
contra-ataque iniciado por Zaracho, 
que tocou nos pés do ‘super-herói’ 
atleticano. 

Com 11 gols marcados, Hulk foi 
o artilheiro do Estadual. O camisa 7 
se acostumou a receber premiações 
do tipo. Antes, ele recebeu troféus 
pelas artilharias da Copa do Brasil 
de 2021, do Campeonato Brasileiro 
de 2021 e do Campeonato Mineiro 
de 2022.

Ao todo, o ídolo da massa atle-
ticana tem 78 gols marcados. Ele 
estava empatado com o atacante 
Guilherme, que defendeu o alvi-
negro de 1999 a 2003, conquistou 
um Estadual e foi autor de 76 gols 
no século. Com a nova marca, 
Hulk se isola na segunda posição 
do ranking.

Agora, o atacante paraibano 
perde apenas para Diego Tardelli, 

também ídolo do clube, que mar-
cou 112 gols com a camisa preta e 
branca. 

Hulk é o 26° jogador que mais 
marcou pelo Atlético na história. O 
camisa 7 se aproxima da marca de 
Renaldo, atacante alvinegro na déca-
da de 90, que tem 79 gols pelo Galo.

MARCA HISTÓRICA
 NO MINEIRÃO

Hulk é o artilheiro isolado do 
Mineirão após a reforma do estádio. 
São 47 gols marcados no Gigante da 
Pampulha. Com a marca, o atacante 
superou o número de gols que mar-
cou pelo Porto no Estádio do Dra-
gão (46). (Superesportes)

O lateral-esquerdo Guilherme 
Arana está perto de jogar nova-
mente pelo Atlético. A expectativa 
é que ele retorne aos gramados 
em maio, quando o time terá 
compromissos no Campeonato 
Brasileiro e na Copa Libertadores. 
“Está bem avançado, estou come-
çando a correr, me sentindo cada 
vez melhor. Acredito que mês que 
vem eu esteja de volta, se Deus 
quiser”.

Mesmo sem ter atuado pelo 
Galo por causa da lesão no joe-
lho esquerdo, Arana recebeu uma 
medalha de campeão. Ele festejou 

o desempenho dos companheiros 
na conquista do tetracampeonato 
consecutivo do estadual.

“Feliz por essa vitória. Infeliz-
mente não pude ajudar dentro 
de campo, mas fora sempre com 
energia positiva com meus com-
panheiros, acho que também faz 
parte. Muito feliz por essa meda-
lha, ainda mais com esse clube 
que entrará ainda mais para a 
história”.

Arana teve lesões nos ligamen-
tos cruzado posterior e colateral 
medial, no menisco medial e na 
cartilagem. Ele se machucou no 

empate com o Bragantino, por 1 
a 1, em 7 de setembro de 2022, 
pela 26ª rodada do Brasileiro. A 
enfermidade lhe tirou a chance de 
disputar a Copa do Mundo.

Sem Arana, a lateral esquerda 
do Galo vem sendo ocupada por 
Dodô, jogador de ofício da posi-
ção, e Rubens, meio-campista de 
origem.

Enquanto o primeiro atuou 
na Libertadores, o segundo foi ti-
tular nos dois duelos da final do 
Mineiro contra o América: vitórias 
por 3 a 2, no Independência, e 2 
a 0, no Mineirão. (Superesportes)
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COM MUITO SOL, o feriadão em Arraial D’ Ajuda foi fervilhante com 
tudo cheio e muitos montes-clarenses circulando. Em breve estarei no 
meu “cantinho”. 

34 ACUSAÇÕES rastreamento: como esperado, Trump se declarou 
inocente das 34 acusações criminais imputadas pela promotoria de 
Nova York em documentos sobre um suposto pagamento à atriz pornô 
Stormy Daniels.

TENHO, É CLARO, um dos maiores acervos fotográficos da nossa 
sociedade nas últimas décadas, que poderá ser transformado em livro 
especial. O meu acervo sobre meus programas de TV com entrevistas e 
minhas festas é dos maiores, inclusive existe alguns no Youtube com o 
nome de ‘Encontro com Theodomiro Paulino’ que vale a pena conferir...

DEVIDO às tarifas aéreas absurdas de Moc para Porto Seguro, mui-
ta gente conhecida está optando viajar pelos modernos e confortáveis 
ônibus Leito. 

ESTIVE NA ÚLTIMA  semana de “molho” devido a uma cirurgia da 
retirada da safena em uma  das pernas e as varizes. Graças ao campeão 
da medicina, Reinaldo Pádua, já estou zerado e amanhã estarei de volta 
na Academia “360 Studio Fitness” pois gosto de malhar e temos que 
cuidar da saúde.

A AMIZADE é um dom de Deus para nós. Assim já dizia a palavra de 
Eclesiastes em 6,14 “Um amigo fiel é uma poderosa proteção: quem o 
achou, descobriu um tesouro.” Fico feliz em ter muitos destes amigos, 
inclusive quero agradecer os ovos de Páscoa enviados domingo com 
cartões e belas mensagens.

VAP & VIP

QUE PAÍS É ESTE?
  
O PRESIDENTE Lula acaba de assinar decreto que proíbe a revela-

ção dos gastos do seu Governo, ou melhor, que não haja transparecia. 
Um absurdo! Agora eles poderão gastarem todo dinheiro do povo sem 
nenhuma satisfação. Hoje mesmo, Lula leva uma grande caravana para 
a China e é claro bilhões serão gastos. Onde estão os senadores e depu-
tados que não foram comprados? Brasil sem lei?

TENTAR SOBREVIVER 

DIANTE DE UM CENÁRIO de juros altos, desaceleração econômica, 
dificuldades no mercado internacional e crise na Lojas Americanas, o 
crédito corporativo no Brasil secou. Endividadas, empresas têm recorri-
do a renegociação de débitos, além de proteção na Justiça, para tentar 
sobreviver. Apenas no primeiro bimestre deste ano, 195 empresas pedi-
ram recuperação judicial.

FAZ O “L”

CERCA DE 1,3 MIL empregados da Caixa, com nível a partir de ge-
rência, terão de devolver valores referentes à participação nos lucros 
paga de forma antecipada em 2022. Ao mesmo tempo, diretores e vi-
ce-presidentes da instituição também não vão receber a remuneração 
variável referente ao último ano, já que o banco não atingiu sua meta 
de resultado.

FEIJOADA DO THEO 

MUITA gente já querendo adquirir a camiseta para a FEIJOADA DO 
THEO, que acontece no dia 6. Como as camisetas serão em número 
limitado, muita gente já está deixando o nome nas Boutiques.  Além do 
salão principal, teremos outros ambientes cobertos por tendas e o deco-
rador CÉSAR COSTA está montando o ambiente e assinando os belíssi-
mos arranjos com as flores tropicais de Vanilda Miranda. O ESPAÇO DA 
BELEZA DA MINAS BRASIL será montado na entrada do Vichi Maria para   
que as mulheres possam maquiar. O divertindo SORTEIO DE BRINDES 
como sempre divertido. Tudo continua sendo preparado...

EIS A BELA camiseta que dará acesso a famosa “FEIJOADA DO THEO”, no 
dia 6 de maio, no ‘Vichi Maria’. Como sempre homenageando os Catopés 
através das suas maravilhosas fitas coloridas, será lançada na próxima se-
mana nas Boutiques Ada Trend, Cynthia Maison, SL Store, Só Luna, Minas 
Brasil do Montes Claros Shopping Center e Sapazzio do centro e no Sho-
pping Ibituruna. Junto, pegue o convite para ser entregue na portaria e ter 
direito ao divertido sorteio

PATRÍCIA e Guilherme Turano curtiram com os herdeiros, bem como 
Leandro e Letícia Turano Oliveira a Páscoa em família no restaurante “Bo-
nito”, em Trancoso. É claro tendo à frente a matriarca Fátima Turano com 
o esposo Eliziario Resende

ESSA SEMANA estarei junto com uma equipe de grandes amigos que me 
ajudarão na organização da FEIJOADA DO THEO para terminar o grande 
projeto com a escolha da MELHOR CERVEJA que estará jorrando, outro 
SHOW, montagem do palco, etc. A FEIJOADA DO THEO como todos sa-
bem, realmente se tornou nestas mais de 3 décadas, uma verdadeira GRIF-
FE, e por isso mesmo, os AMIGOS JÁ ESTÃO formando seus grupos para 
adquirirem a CAMISETA nas melhores boutiques da cidade dentro de duas 
semanas, junto ao CONVITE que dará direito ao sorteio de belos brindes. 
Dia 6 de MAIO, NO VICHI MARIA será como sempre marcante, reunindo 
não só amigos daqui de Montes Claros como de outras cidades vizinhas. 
Veja aí, no ano passado, esta turma de JANUÁRIA: Breno, que é dono da 
franquia do Laboratório Santa Clara naquela cidade, Camila Ribeiro, Ise 
Colares, Astério Itabayana e Laura Martins. (Fotogênio)

O CANTOR Victor  Viglione, que faz sucesso em toda Minas Gerais, com 
sua banda “Two Ningth  Samba” vai como sempre deixar a pista  do “Vichi 
Maria”, fervilhante dia 6, na “FEIJOADA DO THEO

SABADO foi  dia de brindar a vida da minha super querida amiga, ROSÂN-
GELA SILVEIRA. Parabéns e que Deus te abençoe com muita saúde sempre

A MUITO QUERIDA Dete Teixeira comemorou seu aniversário sábado no 
barzinho Fala Fina cercada pelo carinho do filho, Marcelo; da nora, Nubia 
e; dos netos, Henrique e Raul 

   da FEIJOADA DO THEO foi verde, estão em uma mesa: Luciene Martins, 
Aline Veloso e Marco Aurélio Martins

CÉSAR COSTA encantou a todos com esses arranjos, na entrada do VICHI 
MARIA no ano passado

O CANTOR Sérgio na foto com a esposa Anne e a  filha Maria Eduarda, 
deverá confirmar mais uma vez a abertura da FEIJOADA DO THEO com a 
espetacular dupla SERGIO E RODRIGO

DUAS AMIGAS maravilhosas: Marina Queiroz e Tete Mangabeira

FICO ORGULHOSO em ver que a arquiteta Sterphanie Paulino vem se 
destacando como uma das melhores da nova geração. Seus projetos de 
mansões nos condomínios e outras partes da cidade bem como decoração 
de ambientes residenciais e comerciais estão sendo elogiadíssimos pelo 
seu refinado bom gosto e seriedade em acompanhar pessoalmente os tra-
balhos. Aplausos para Sterphanie


